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Anuncia gobierno 30 
millones de pesos 

para campo nayarita 

El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda gestionó y consiguió 30 
millones de pesos en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), para aplicarlos de manera 
inmediata en apoyo al campo nayarita —tanto en el sector ganadero 
como en el agrícola— y en beneficio de los 20 municipios de la entidad.•Identidad de los nayaritas 
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Un ejemplo están las constantes 
millonarias inversiones que se hacen en 
la zona oriente de la ciudad, viniendo 
por la avenida Independencia, a la 
altura de un taller de la Coca y siendo 
más grave el asunto de inundaciones 
a la altura del periódico Meridiano, los 
niveles de agua alcanzan hasta los 70 
a los 80 centímetros de altura, viendo 
por la Insurgentes desde la calle P. 
Sánchez hasta pasando la terminal de 
autobuses, dicho espacio se convierte 
en una alberca olímpica,  y luego ya 
confluyendo ambas avenidas, tenemos 
la inundaciones frente a Bomberos y 
la Clínica del Seguro Social, donde 
el canal del Sabino se desborda, , 
luego a la altura del semáforo de 
la avenida Ixtlán en el Infonavit Los 
Fresnos, siguen las inundaciones, 
para luego pasarnos en el crucero de 
la Dos de Agosto por ambos costados 
y hasta el Tecnológico, afectando ahí 
seriamente a las colonias Matatipac, 
Miguel Hidalgo entre otras, toda esta 
zona al oriente de la ciudad, aún 
cuando se han construido colectores 
pluviales, de nada han servido porque 
los constructores sencillamente 
se hacen tontos y lo único que les 
interesa es hacerse ricos y que los 
problemas del pueblo sigan creciendo, 
prueba de ellos, están también las 

obras que deberían ser muestra y 
homenaje a la corrupción y que fueron 
realizadas en el sexenio de NEY 
GONZÁLEZ, que son los mentados 
nodos viales, con un poco agüita y 
se inundan porque no estuvieron bien 
proyectados, mal trazados al grado de 
que al ir un poco acelerados se puede 
cometer un accidente, materiales de 
pésima calidad, el miércoles de esta 
semana se inundó la zona poniente 
de la ciudad, afortunadamente en 
ambas inundaciones, no se han 
dado desgracias humanas, pero 
quizás nuestros gobernantes es lo 
que están esperando para actuar en 
consecuencia.
TOMA DEL PAN ESTATAL, NO 
SE HIZO PORQUE NADIE QUIZO 
HACERLO.- miren que pese a que 
desde el lunes de esta semana, se 
les ha estado insistiendo a los mil 236 
disque panistas que fueron dados de 
baja por irregularidades en el trámite 
de registro y que todos ellos, se les 
ha vinculado con una clonación de 
documentos oficiales del CEN del PAN, 
particularmente de la secretaría del 
registro de militantes de ese partido, 
pues todos estas personas, que han 
sido llamadas a manifestarse y a tomar 
las instalaciones del PAN estatal, por 
conducto de su dirigente municipal 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

ZONA ORIENTE DE TEPIC, INUNDADA EN 
UNOS SEGUNDOS POR LLUVIA

OSCAR MEDINA, por el director de 
gobierno municipal el ex tesorero y 
ex dirigente estatal en funciones de 
CLEMENTE ULLOA y del ratoncito 
miniatura pero con uñas muy largas 
de MIGUEL BERNAL, hasta este 
momento nadie, de esos dados de baja 
han querido hacerles caso y menos 
ir manifestarse, ya que saben que su 
registro se hizo de manera ilegal o 
irregular, ya que ellos siguen siendo 
perredistas, por ello pese a que se 
amenazó que la toma del edificio del 
Comité Directivo Estatal de ese partido 
sería a partir de las 5 de la tarde, 
pues dieron las seis, las 7 y las 8 y 
nada, lo que habla que lo dicho por 
OSCAR MEDINA como dirigente del 
municipal de Tepic, carece de toda 
veracidad y que en realidad fueron ellos 
los que piratearon la documentación 
del CEN para inflar el padrón interno 
de militancia del partido para poder 
estar en condiciones de poder influir 
y tener decisión de las acciones que 
se hagan en el partido, pero se les 
descubrió a tiempo.
30 MILLONES DE PESOS INVIERTEN 
EN SECTOR AGROPECUARIO DE 
NAYARIT.- indudablemente que es 
una noticia que se debe de aplaudir, 
y es que con las condiciones en que 
sobrevive el campo, así como el sector 
agrícola y ganadero, este recurso que 
el gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, ha conseguido de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación-
SAGARPA- es para los 20 municipios, 
y es que la necesidad de apoyar a los 
campesinos en sus diferentes labores, 
con esto se refleja que se trabaja 
para beneficiar a la población y para 
que les vaya bien a los productores, 
detalló que de estos 30 millones de 
pesos, 10 son para el rastro TIF, que 
se construye en los límites de Tepic 
y San Blas y 20 millones de pesos 
serán para apoyos para el campo, 

para agilizar la siembra, tener los 
fertilizantes en tiempo, tener la 
maquinaria necesaria, el continuar 
tocando las puertas en las instancia 
federales, es para que se reactive 
la economía de la entidad, pese a 
la gran deuda heredada por NEY 
GONZÁLEZ, esta no ha crecido sino 
al contrario ha disminuido, con estos 
recursos dice el mandatario nayarita, 
se podrá generar empleo, desarrollo y 
además se contribuye a disminuir más 
la deuda pública, dichos recursos se 
empezaran a dispersar en la semana 
entrante.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 
que aquel funcionario del ayuntamiento 
de Tepic y que es un mandamás ahí, 
y que lo detuvo la Policía Nayarit y 
lo remitió a las celdas de la Fiscalía, 
junto con dos mujercitas que andaban 
junto con él muy “arriba” por haber 
ingerido algún “brebaje” que los 
hizo ver y llegar hasta las estrellas, 
en esa detención se identificó como 
alto funcionario del ayuntamiento 
de Tepic, pensando que no lo iban 
a detener, fue tal su susto porque 
duró alrededor de 6 horas detenido, 
que al día siguiente en el propio 
ayuntamiento, en su oficina, se le 
bajó toda la presión por la resaca 
de la droga consumida, el sacarlo de 
su oficina fue muy pero muy difícil y 
el subirlo a la ambulancia lo fue aún 
más, de su nombre no lo reservamos 
porque entrando la semana venidera 
diremos nombre y puesto que tiene 
y los pormenores de todo ese día y 
noche lujuriosa en donde el consumo 
de droga, alcohol y otras cosas más 
hicieron sus efectos, estén pendientes 
de lo que narraremos en la semana 
entrante, antes no pregunten quien 
fue, porque no lo diremos es una 
promesa, para que estén al pendiente 
y quien lo dude simplemente que 
solicite a través de transparencia si 
existió esa detención.

Foto: Lorena Meza

Foto: Lorena Meza
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“Defendiendo la higuera, defendemos la vida” 

425 mdp es lo que adeudan morosos 
al SIAPA: Heriberto Castañeda  

Por Oscar Verdín Camacho 
“Esta higuera se conserva como 
parte de mi proyecto”, se lee en un 
anuncio grande, a unos metros de 
la higuera que ha sido mutilada, 
arrancadas unas ramas y dañada 
en su tronco, en un terreno de la 
esquina de Insurgentes y Estrella 
de Mar en la colonia Las Brisas.

El espectacular debió ser colocado 
en la madrugada de este jueves y 
fue interpretado por defensores de 
la higuera como un primer aviso de 
Miguel Sierra, dueño del local, para 
suavizar el tema.
Unas 50 personas se concentraron en 
el lugar y caminaron por la lateral de 
Insurgentes hasta la empresa Nissan, 
de la que Sierra es concesionario.
“#nissanecocida”, escribieron en 
una manta que mostraban al frente.
“Algún día la higuera que has cortado, 

te hará falta para respirar”, decía en 
una cartulina. Y otras: “Higuera sí, 
OXXO no”. “Higuera sí, Sierra no”. 
“Defendiendo la higuera, defendemos 
la vida”.
Provistos con un equipo de sonido, 
gritaban en coro:
“Sierra abre la puerta, queremos 
curar a la higuera”, y ello en razón 

de que el lote tiene malla metálica 
alrededor.
La petición central es esa: que se 
permita el ingreso a especialistas 
para que evalúen la situación del 
árbol.
Patrullas de la Policía Vial prestaron 
seguridad a los manifestantes, entre 
los que se encontraban la diputada 
por el PAN Martha Rodríguez, y el 
regidor por el PRD Alfredo Arce. 
Jorge Armando Rodríguez “Fugio” 
indicó que asistía en solidaridad, 

Por: MARIO LUNA
El director general del 
Sistema  Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado 
de Tepic,-SIAPA- Heriberto 
Castañeda Ulloa, mencionó 
que pese a los distintos 
programas de apoyos que 
la institución ha realizado 
para que los morosos puedan 
pagar sus adeudos, estos 
se resisten hacerlo, por lo 
que en estos momentos se 
tiene una cartera vencida 
de un poco más de los 425 
millones de pesos, recurso 
que se hace necesario para 
mejorar el servicio.
Asimismo, reconoció que 
pese a que es mucho dinero, 

lo que se le debe al SIAPA, 
es dinero que no se puede 
hacer ni en sueños que se 
tendrá, porque en muchos 
de los casos, será deuda 
que será impagable.
Es por ello que dijo el 
entrevistado que apela a 
la buena voluntad de la 
ciudadanía, particularmente 
de aquellos que tienen 
adeudos con el organismo 
operador, para que puedan 
sino liquidar en su totalidad 
sus adeudos, pues por lo 
menos abonen, ya que les 
recordó que con sus pagos es 
como se mejorar los servicios 
y se está en condiciones 
de prestar y ofrecerlos con 

* Se manifiestan afuera de la Nissan; piden que se permita que especialistas analicen al árbol dañado.

mejor calidad, ya que les 
recordó que las líneas de 
conducción del agua, como 
los drenajes, están en pésimas 
condiciones y que deben de 
ser renovados, pero esto solo 
se puede hacer con dinero.
Y aunque el programa del 
“Buen Fin” aplicado en 
diciembre del año pasado, 
tuvo muy buenos resultados, 
porque mucha de la gente que 
debía pudo pagar y quedar 
al corriente de sus adeudos, 
hoy, desgraciadamente se 
ve que dicha deuda va en 
incremento, ya que de tener 
una cartera vencida de los 
400 millones de pesos, hoy 
se ha incrementado a un poco 
más de los 425 millones de 
pesos, lo que habla de que 
se tiene que concientizar 
a la población de pagar de 
manera puntual.
Del mismo modo, el ingeniero 
Heriberto Castañeda Ulloa, 

informó que en la zona de los 
valles, se ha estado dando 
atención en el desazolve 
de los cárcamos, ello para 
evitar inundaciones en esta 
temporada de lluvias, que 
ha llegado con fuerza, pero 
que afortunadamente no ha 
causado graves malestares 
a la población, refiriendo que 
los dos camiones vactors que 
tienen, los traen trabajando 
a marchas forzadas para 
atener todos los llamados 
de la ciudadanía.
Al cuestionársele sobre 
cuáles son los daños que se 
tienen registrados con mayor 
incidencia en este temporal 
de lluvias, dijo que son las 
constantes fugas de agua 
tanto potable como de aguas 
negras, ya que insistió que 
dichas líneas de conducción 
del vital líquido como los 
drenajes están plenamente 
colapsados.

como él la ha recibido cuando realiza 
protestas, por ejemplo, por la entrega 
de útiles escolares.
Afuera de la Nissan se recordó que 
no es nuevo el actuar de Sierra en 
el tema, pues las palmas que se 
encuentran frente a la empresa, en 
el camellón de Insurgentes, fueron 
colocadas tras la tala de árboles, 
por cierto en el gobierno municipal 
de Ney González.
Un hombre que dijo haber analizado los 
anillos de una de las ramas cortadas, 
calculó que la higuera debe tener 
más de 200 años, considerando que 
esa rama oscila en unos 140 años.
Los manifestantes estuvieron unos 
minutos afuera de Nissan. Como 
nadie los recibió, sacaron otra manta 
en la que se leía “clausurado” y así, 
simbólicamente, cerraron el negocio 
de vehículos.
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Tribunal Superior de Justicia aplica ya la 
nueva Ley de Justicia Penal para Adolescentes

Transparencia y rendición de cuentas, área de 
oportunidad para abogados, afirma representante del INAI

En la cuarta y penúltima jornada de la 
Semana del Abogado 2016 que organizó 
el Poder Judicial de Nayarit, en la 
sede del Tribunal Superior de Justicia 
se efectuaron una sesión del taller de 
análisis de sentencias relevantes y una 
conferencia a cargo de representante 
del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI).
En la conferencia realizada en el auditorio 
Rey Nayar, el director de lo Contencioso 
del INAI, doctor Humberto Azpiazu 
Castro, expuso el tema "El derecho 
fundamental de acceso a la información 
y protección de datos personales" y 
destacó que la rendición de cuentas es de 
la mayor importancia en la relación entre 
gobernantes y gobernados, de ahí que 

esté prevista en tratados internacionales 
y en la Constitución Política mexicana. 
Azpiazu Castro añadió que este derecho 
progresivo se ejerce en México por cada 
vez más ciudadanas y ciudadanos, al 
grado de que del 12 de junio de 2003 
al 30 de abril de 2016 ingresaron a la 
administración pública federal casi un millón 
366 mil solicitudes de información y se 
interpusieron 70 787 recursos de revisión 
acerca de los datos proporcionados por 
los entes obligados a ello. 
En su intervención, el director de lo 
Contencioso del INAI señaló que los 
abogados tienen una importante área de 
oportunidad en los asuntos relacionados 
con la transparencia y la rendición de 
cuentas, a la que por ley ahora no 
sólo están obligadas las instituciones 
públicas, sino también los partidos 
políticos y cualquier persona física, 
moral o sindicato que reciba y ejerza 
recursos públicos o realice actos de 
autoridad de la Federación, las entidades 
federativas y los municipios.
 El moderador de la conferencia fue el 
comisionado presidente del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit, licenciado 
Ángel Eduardo Rosales Ramos.
Poco antes, en el mismo auditorio, se 
efectuó una sesión del taller de análisis 
de sentencias relevantes, en este caso 
de la resolución de la Suprema Corte 
de Justicia sobre el "Derecho humano 
al libre desarrollo de la personalidad" y 
respecto al amparo en revisión 237/14. 

Se trata de la sentencia de noviembre 
de 2015, relativa al uso recreativo de la 
marihuana.
El análisis estuvo a cargo del magistrado 
Jorge Ramón Marmolejo Coronado, de 
la Primera Sala Unitaria del Tribunal 
Superior, e integrantes de su ponencia: 
las secretarias de estudio y cuenta María 
Guadalupe Hernández Ramón y Norma 
Lorena Ramos Estrada, así como la oficial 
judicial Rosa María Barrera Nava, quienes 
contribuyeron a explicar los antecedentes, 
motivos y argumentos de la mencionada 
resolución, no exenta de controversia.

*Magistrados de la Sala Mixta modificaron sanción de internamiento impuesta en primera instancia
En el Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit se aplica 
ya la nueva Ley de Justicia 
Penal para Adolescentes, 
cuyas disposiciones han sido 
consideradas al resolver la 
Sala de Jurisdicción Mixta una 
apelación a sentencia de primera 
instancia.
En  uno  de  los  nueve 

procedimientos relacionados 
con la justicia para adolescentes 
resueltos en la novena sesión 
de la sala, se aplicaron dos 
beneficios que dicta la nueva 
ley de la materia.
La mencionada norma establece 
que las medidas de privación 
de la libertad se utilizarán como 
medida extrema y únicamente 

se impondrán a mayores de 
catorce años de edad, por lo 
que una sentencia de primera 
instancia de dieciocho años 
quedó reducida a tres años 
con nueve meses en régimen 
cerrado. 
En la sesión, los magistrados 
Rafae l  Pérez  Cárdenas 
(presidente), Zaira Rivera Véliz 
y Ana Isabel Velasco García 
resolvieron ochenta tocas, de los 
cuales diecisiete correspondieron 
a la materia familiar, 54 son 
del tipo penal y, como ya se 
indicó, nueve son de justicia 
para adolescentes. 
Del total de resoluciones, 49 
confirmaron las sentencias de 
primera instancia y dieciocho las 
modificaron; en ocho tocas se 
ordena reponer el procedimiento 
original, en dos se deja sin 

*Dictó conferencia 
en Semana del 

Abogado; además 
se analizó sentencia 
relevante de la SCJN

Las actividades de la Semana 
del Abogado 2016 concluirán 
este viernes con la presentación 
del l ibro “El nuevo juicio 
de amparo”, cuyo autor es 
Rodolfo Campos Montejo, ex 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Tabasco y de la 
Comisión Nacional de Tribunales 
Superiores (Conatrib). Dicho 
acto se efectuará a las 12:00 
horas en el auditorio Rey Nayar.

materia; además,  en tres  
casos se revocó la sentencia 
de primera instancia y se dejó 
en libertad al inculpado
En un caso en que se modificó 
la sentencia que absolvía al 

inculpado, se dictó una pena de 
veinte años de prisión, mientras 
que en cuatro casos más se 
modificaron las respectivas 
sentencias y se incrementaron 
las penas de prisión impuestas.
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“CASAC” entrega 
reconocimiento a 

Fiscal Edgar Veytia

Regidor insulta y 
amenaza a policía vial 

por infraccionarlo

Tepic.- La Asociación de 
Apoyos a la Salud A.C. 
“CASAC” ;  en t regó  l a 
tarde de este jueves un 
reconocimiento al Fiscal 
General Edgar Veytia, por el 
desempeño realizado para 
la localización de Christian 
Checa Cortés.
Durante una reunión celebrada 
en la sala de juntas de la 
FGE, estuvieron presentes 
Christian Checa el joven que 
estuvo desaparecido durante 
un mes, acompañado de su 
familia y representantes de 
la CASAC. 
Al respecto Juan Alfonso 
López Gibson, Presidente 
de la Asociación; señaló que 
dicho reconocimiento se hace 
por el trabajo incansable que 

las corporaciones policías 
realizan en beneficio de la 
seguridad de las familias 
nayaritas. 
“Reconocer el trabajo del 
señor Fiscal por la búsqueda, 
localización y la salvaguarda 
de Christian Checa, quien 
después de un mes fue 
rescatado, gracias a los 
policías, al fiscal, a la agencia 
de investigación”, señaló 
López Gibson.
Por su parte, el Fiscal General 
Edgar Veytia, agradeció el 
reconocimiento y destacó que 
en la FGE toda denuncia es 
tomada con suma seriedad y 
que no se bajará la guardia en 
el combate a la delincuencia, 
priorizando la seguridad de 
las familias nayaritas. 

tampoco el director de Tránsito, 
Karim Cabrera, tienen el 
poder de hacerlo, menos un 
inferior lo puede hacer, y le 
gritaba, “ que no sabes quién 
soy yo, no sabes quién soy, 
mírame, mírame bien, soy 
César Guzmán” toda esta 
gritería lo hacía con un tono 
muy al estilo de compositor 
Juan Gabriel, pero quizás 
lo que quería este regidor 
parásito, es que el uniformado 
que era un elemento de 
estatura alta, y fortachón, 
lo viera muy bien, porque le 
insistía que lo miraba, quizás 
para enamorarlo, porque 
la insistencia era mírame, 
mírame, soy César Guzmán, 
le decía, nada más le faltó que 
le diera su número telefónico, 
y le dijera a qué horas sale 
por el PAN a la esquina.
En redes sociales las 
contestaciones en su contra 
no se han hecho esperar, 
el señor Rosendo así está 
en su face, dice, “parecía 
como si fuera una mujercita 

alborotada,  grite y grite, yo 
estaba y vi todo, desde frente 
de la presidencia municipal, el 
policía nunca lo ofendió le dio 
explicación de su infracción 
pero el regidor nunca entendió, 
sin duda solo demostró que 
es un hocicón”
En otros de los comentarios 
vertidos por una mujer que 
se dice llamar Rosy la Buena, 
dijo” no me da vergüenza decir 
que soy sexoservidora, y que 
trabajo en el centro, para sacar 
dinero para alimentar a mis 
hijos, y miren que nosotras 
maltratamos mucho, pero 
comparados a lo que decía 
el que se dijo que era regidor, 
nosotras somos una santas, no 
creemos que supuestamente 
él esta estudiado, preparado 
y además representa a una 
población y con ese hocico que 
se carga, nos da vergüenza 
que él nos represente, pero por 
sus movimientos aseguramos 
que es de closet, felicitamos 
al policía que no se dejó 
amedrentar”.

Por: MARIO LUNA
De manera totalmente abierta 
y pública, el regidor del 
Partido Acción Nacional, César 
Guzmán, amenazó, agredió 
e insultó a un elemento de 
la policía vial de Tepic, por 
el solo hecho de que este 
uniformado, cumplió con su 
obligación de cuidar que se 
respete la vialidad, y por ello 
infraccionó a dicho regidor 
que estacionó su vehículo 
en una zona prohibida.
Con gritos destemplados, 
pero además altisonantes, 
mentando madres al por 
mayor contra este uniformado 
que al decir del regidor, Lo 
infraccionó sin importarle que 
fuera regidor, por toda la calle 
Puebla entre la Lerdo y hasta la 
Zaragoza, este regidor acosó, 
siguió de manera amenazante 
y retadora al policía vial, que 
para no escucharlo, porque 
le daba más vergüenza a 
él que al mismo regidor 
César Guzmán, que la gente 
escuchara lo lépero y bocón 
que es, caminaba de esas 
calles a otras, pero el regidor 
creyendo que quedaba bien, 
seguía insultándolo con gritos, 
para que la gente escuchara, 
al grado de que hasta el 
mismo filmó un video y lo 
subió a las redes sociales, 
donde pensó que la población 
lo estaría felicitando, y fue 
todo lo contrario, le dieron su 
arrastrada, ya que lo primero 
que exigían era saber quién o 
quienes lo habían hecho tan 
bocón, al muchachito ya que 
de acuerdo a la orientación 
del viento y al grado de 
humedad es como amanece 
en cuanto a su definición 
sexual, que es respetable, 
pero indudablemente que la 
debe de frenar y calmar sus 
ímpetus desbordados.
 Miren la desfachatez de 
César Guzmán, que amenazó 
al policía vial, por correrlo 
de su chamba, por haberlo 
infraccionado, ya que si el 
mismo secretario de seguridad 
municipal Jorge Berecochea, y 

•Por su trabajo incansable en la búsqueda y 
localización del joven Christian Checa Cortés, 

quien estuvo desaparecido durante un mes y fue 
localizado y devuelto a sus familiares el pasado 07 

de julio. 
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LA REINA ISABEL OFRECE CERCA 
DE 35 MIL PESOS MENSUALES 

POR UN LAVAPLATOS.
- - - - - - -

Una oferta tentadora
imposible que otros la hagan,
no que aquí nuestras señoras
nos gritan y no nos pagan.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Tomó protesta como dirigente del 
SETUAN, Luis Manuel Hernández Escobedo

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Este  jueves tomó la 
protesta estatutaria como 
dirigente del SETUAN, por el  
periodo de 2016-2020, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
ante el pleno de los Trabajadores 
Administrativos y Manuales de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit; quien al obtener más 
del 96 por ciento de los votos 
reafirma su liderazgo, al frente 
de esta organización sindical.

Al término del evento, y al 
ser entrevistado, Hernández 
Escobedo, señaló: “4 años más al 
frente del Sindicato, obviamente 
que más allá de ser algo que nos 
llena de gusto y de orgullo, pues es 
una responsabilidad  importante  
Más que nada por lo que está 
ocurriendo, estamos al pendiente 
de todos los aconteceres  con 
respecto a lo que la SEP o el 
gobierno federal, está tramando 
con respecto a la educación 

pública superior. Y a partir de la 
CONTU, donde también tenemos 
un responsabilidad, esteremos 
vigilantes para que no vaya a 
ocurrir un desborde como ocurrió 
con la reforma educativa, que se 
planteó para el nivel básico, así 
que los compromisos es apoyar 
para poder tener un tabulador de 
tiempo completo  generalizado, 
es buscar la participación en el 
Consejo  General Universitario, 
de nuestros compañeros y 
obviamente el hacer valer el 
contrato colectivo como ha sido, 
hasta hoy y si hacer acciones   
que vayan más allá de lo que en  
la realidad nos dicta, debemos 
ir construyendo acuerdos con la 
administración de la Universidad 
y ser coadyuvantes para buscar 
los recursos necesarios”.
El líder del  SETUAN, reiteró: “yo 
les quiero decir que las gestiones 
avaladas por la Universidad 
y hechas ante la SEP, hemos 
podido lograr reconocimiento de 

plantilla muy importante del sector 
administrativo; nada más en el año 
2015-2016, llegaron a autorizar 
para nuestra Universidad 201 
plazas  administrativas, sin 
embargo por las condiciones 
económicas que se dieron en 
el 2014, en diciembre, pues 
obviamente que ahí las tenemos 
en stanbay, a efecto de poder 
tener certeza de la viabilidad de 
la Universidad. Porque ahora 
tenemos un tema muy claro  en el 
sentido que no vamos a conculcar 
o evitar que no se haga alguna 
infraestructura, o de apoyo a 
algún programa académico para 
lograr incrementos salariales 
espectaculares, todo tiene que 
ir armonizado y en eso hemos 
hecho un compromiso todos por 
la UAN; así que vamos a estar 
al pendiente, de otra manera 
no se puede hacer nada. Aquí 
no tenemos un parámetro para 
decir: ‘a ver patrón por cada 
peso que me pagas tú ganas 

200, ¡echále otro, o echále más!; 
aquí no hay parámetros, aquí 
es más de gestión, de arrimar 
recursos a la Institución.
Para poder tener margen de 
maniobra e ir transitando hacia 
salarios cada vez más dignos 
y esto pasa también por el 
orden, a lo que me refiero es 
que se tiene que hacer una 
revisión puntual de la plantilla de 
profesores y trabajadores, para 
reordenar como lo hemos dicho 
en los espacios que hacen falta 
y desplazar a los que sobran, 
no se trata de correr a nadie 
que quede claro, pero que cada 
quien cumpla una función.
En la Universidad porque 
obviamente que se requiere tener 
certeza en el futuro de lo que 
pueda generar condiciones para 
ampliar la cobertura educativa, 
para subir los niveles académicos 
a través del impuesto del 12 por 
ciento generar infraestructura de 
primer mundo. Finalizó. 

Para el periodo 2016-2020

Síndico de Tepic propone 
basurero con tercer piso, hacia 

arriba existe mucho espacio 
Por: MARIO LUNA

 La Síndico del ayuntamiento de 
Tepic, Florentina Ocegueda Silva, al 
preguntársele sobre el estado que 
guarda el relleno sanitario del Iztete, dijo 
que éste, tiene totalmente rebasada su 
capacidad y que la indicación es que se 
cierre, pero que desgraciadamente no 
se puede cerrar porque no se cuenta 
con otro tiradero.
Ante esta contestación se le preguntó 
entonces sí, con la basura que se 
está depositando en ese lugar, no se 
contamina el medio ambiente o si no 
se corre el riesgo de que pueda originar 
alguna desgracia por la sobre saturación 
de gases y esto ocasione algunas 
desgracias con los vecinos que viven 
en las colonias aledañas, la Síndico 
municipal, dijo que no, porque se tiene 
la capacidad de seguir tirando la basura 
y seguir haciendo capas hacia arriba.
A ello se le cuestionó sobre si entonces 
se pudiera tener un relleno sanitario 
estilo condominio o con un tercer piso, 
sin pena alguna, Florentina Ocegueda 
Silva, dijo que desde luego que así 

se pudiera construirlo y se vería muy 
moderno, “miren tienen razón, es muy 
buena idea eso de hacer un tiradero de 
basura estilo condominio, ya que hacia 
arriba se tiene mucho espacio”.
Dijo además que desde casi al inicio de 
la administración, se ha estado buscando 
alternativas de un nuevo depósito, ya 
que recordó que cuando estaba de 
alcalde el ex gobernador Ney González, 
se comprometió a construir un nuevo 
relleno sanitario y en la administración 
anterior, encabezado por Héctor Gonzáles 
Curiel, mejor conocido como “El Toro” 
se dieron un recurso federal proveniente 
de Desarrollo Social, para construir este 
relleno, recursos que se aplicaron al 
decir de aquellos funcionarios, pero al ir 
nosotros ahora en esta administración, 
nos dimos cuenta que es de un particular 
y no cumple con las normas y además el 
recurso no fue honestamente aplicado.
 Dicho relleno que se dice que es nuevo, 
y que no sirve, es el que se ubica en el 
ejido de la Escondida, la vía de acceso 
es muy complicada, luego está en un 
cerro que cuenta con una ladera pero 

que tiene una empinada muy fea, donde 
se corre el riesgo de que los camiones 
se puedan voltear cuando estén tirando 
la basura, pero además con la basura y 
en esas condiciones se puede romper 
por un costado.
Al preguntarle cuanto se le invirtió a 
dicho relleno, dijo que lo desconoce, 
por lo que al preguntarle 
que como era posible que 
lo desconociera a cerca de 
los dos años de estar en 
funciones como Síndico, a 
lo que solo sonrío y dijo, 
“pues así están las cosas, 
como ven, lo desconozco”.
Del mismo modo, dijo 
desconocer si dicho relleno 
esos particulares lo estarían 
manejando el relleno, o que 
si se lo darían al municipio, 
por lo que al recordarle que 
existían convenios donde 
el ayuntamiento le estaría 
pagando mes con mes a 
la empresa particular el 
servicio de la limpia de la 

ciudad, dijo que ella no sabía tanto y 
que además ellos no conocen ningún 
convenio, por lo que al decirle sobre si 
no lo investigarán para saber si existe 
o no y en qué condiciones está dicho 
convenido, dijo Florentina Ocegueda Silva, 
que no, ya que para que moverle, pero 
que además ellos como administración 
entrante tuvieron que ratificar dichos 
convenios y no lo han hecho.       
Al preguntarle sobre que opciones se 
tienen para depositar la basura, dijo 
que se buscan alternativas, aunque 
al cuestionarla sobre qué tipo de 
alternativas serían, se limitó a decir 
que pues serán alternativas y que estas 
ella las desconoce, por lo que no sabría 
cuáles serían. 

*No vamos a tomar acciones para lograr incrementos salariales espectaculares, vamos a hacer valer el 
contrato colectivo como ha sido hasta hoy, hemos hecho el compromiso todos por la UAN, Señaló. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Será un modelo 
vanguardista en materia de 
vialidad asfáltica, la anhelada 
autopista Tepic - San Blas, 
ya que conectará varias 
carreteras como el entronque 
a Trapichillo, la Tepic-Villa 
Un ión,  e l  L ibramiento 
Tepic, lo que dará una 
mayor seguridad a quienes 
transiten estas modernas 
vías de comunicación”, así 
lo manifestó en entrevista el 
titular de la SCT en Nayarit, 
Jesús Miramontes Lara.
Cabe mencionar dijo, que con 

la carretera que conduce a la 
costa del estado, llegará más 
turismo nacional y extranjero 
al Puerto de San Blas, ya 
que los vacacionistas y 
prestadores de servicios 
llegarán con más seguridad 
y en menor tiempo, del que 
actualmente se hace.
Al referirse el entrevistado, a la 
autopista Jala-Puerto Vallarta 
también está avanzando en 
tiempo y forma esta obra, 
toda vez que los recortes 
presupuestales no han 
afectado su construcción, 
ya que está concesionada 
a una empresa que se está 

haciendo cargo de toda la 
construcción, asimismo del 
mantenimiento que habrá de 
dársele a esta bella pieza de 
ingeniería carretera.
Abundó Miramontes Lara, 
que para continuar con la 
construcción de esta autopista 
sobre el tramo Las Varas-
Vallarta, ya está el recurso al 
100% para darle continuidad 
a la obra, por otro lado dijo, 
que la construcción también 
está generando muchos 
empleos directos e indirectos 
lo que viene a beneficiar a 
todo Nayarit.
El funcionario federal, subrayó 

que el Presidente, Enrique 
Peña Nieto le está dando un 
fuerte impulso a Nayarit, en 
materia de la construcción 
de modernas carreteras, 
como las antes mencionadas, 
lo que significa desarrollo 
para la entidad y seguridad 
para los automovilistas, 
ello derivado dijo, de la 
estrecha relación de trabajo 
interinstitucional que lleva 
con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
desde su responsabilidad 
g u b e r n a m e n t a l ,  e s t á 
cumpliendo cabalmente con 
la ciudadanía.

olítica
Peña Nieto le responde a Nayarit

Será vanguardista 
la nueva autopista 

Tepic-San Blas: 
Jesús Miramontes

Anuncia Gobierno 30 
millones de pesos para 

campo nayarita

El  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda gestionó 
y consiguió 30 millones de 
pesos en la Secretaría de 
Agr i cu l tu ra ,  Ganader ía , 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), para 
aplicarlos de manera inmediata 
en apoyo al campo nayarita 
—tanto en el sector ganadero 
como en el agrícola— y en 
beneficio de los 20 municipios 
de la entidad.
Sandoval Castañeda sostuvo 
una reunión de trabajo con el 
titular dicha dependencia a 
nivel nacional, José Eduardo 
Calzada Rovirosa, a quien le 
explicó la necesidad de apoyar 
a los campesinos de Nayarit 
en sus diferentes labores. Su 
principal objetivo, enfatizó el 
Gobernador, es conseguir los 
recursos económicos necesarios 
para que le vaya bien a los 
productores nayaritas.
“Hoy encontramos puertas 
abiertas en el Gobierno Federal 
y en SAGARPA con nuestro 
amigo Pepe Calzada fuimos 
a ver temas de los sorgueros, 

temas de los maiceros, cañeros, 
cafetaleros, todo, el tema de la 
problemática de los climas, de 
todas las plagas que tenemos 
y estamos mejorándolas, en 
la ganadería, en la pesca, y 
bueno, logramos 30 millones de 
pesos para la próxima semana 
poder contribuir al desarrollo, 
al bienestar de la gente del 
campo”.
“Van cien por ciento en apoyo, 10 
millones de pesos van al  Rastro 
TIF que se está construyendo 
en los límites de San Blas y 
Tepic, y 20 millones van al 
campo en apoyos y acciones 

para poder agilizar la siembra, 
agilizar los fertilizantes, agilizar 
la maquinaria que se ocupa”, 
añadió Roberto Sandoval.
Dijo que una de las prioridades 
de su administración es tocar 
puertas en las diferentes 
instancias del Gobierno Federal 
para conseguir recursos que 
reactiven la economía en la 
entidad; precisó que pese a 
que la administración estatal 
anterior dejó una gran deuda 
económica, ésta no sólo no se 
ha incrementado sino que se 
ha disminuido.
“Y te digo, nada es suficiente, 
necesitamos más, pero lo 
que sí es traer recursos para 
Nayarit para que se genere 
empleo, desarrollo; estamos 
contribuyendo en bajar la 
deuda pública pero a su vez 
en traer recursos para que a 
los campesinos les vaya muy 
bien”.
Para finalizar, el Gobernador 
agradeció al titular de la 
SAGARPA por su respaldo y 
apoyo a los nayaritas e informó 
que a partir de la siguiente 
semana se empezarán a esparcir 
los recursos gestionados.
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resultados, la escuela municipal 
no ha defraudado a Tepic, el 
año anterior logramos cuatro 
medallas y hoy lo superamos con 
cinco”, destacó el entrenador 
Manuel Zurita.
Por su parte, Gabriel Méndez, 
joven medallista dijo: “Esta 
escuela es muy buena para 
nosotros los jóvenes porque 
nos ayuda a mantenernos 
saludables y con el apoyo de 
nuestros entrenadores lograr 
nuestros sueños y hoy ya 
hemos traído medallas para 
nuestro municipio”.  
Cabe destacar que Pedro 
Hernández y Gabriel Méndez, 
están preseleccionados para 
par t ic ipar  en los  juegos 
parapanamericano que se 
realizarán en Río de Janeiro, 
Brasil, en el mes de marzo 
del 2017.
También el mes anterior se 
realizó la olimpiada nacional 
escolar para niños de primaria 
y secundaria, registrando la 
escuela municipal de atletismo 
de Tepic una medalla de oro y 
una de bronce.
Jaffet Jaime Pardo de 14 años 
de edad, ganó oro en salto de 
altura, calificando a la olimpiada 
nacional  en Cuernavaca, 
Morelos, a realizarse a finales de 
este mes de julio, actualmente 
rankeado como segundo a nivel 
nacional por debajo de Nuevo 
León; de igual forma Tepic se 

llevó medalla de bronce en el 
relevo de 4 por 100 de niñas; 
at letas entrenados por la 
profesora Esthela Hermosillo.
“Es nuestro trabajo como 
entrenadores y empleados 
del Ayuntamiento de Tepic 
apoyar a estos niños y jóvenes 
at le tas,  para que logren 
sus metas, sabemos que 
tenemos todo el apoyo del 
presidente Polo para seguir 
entrenando y participando en 
las competencias nacionales”, 
señaló Esthela Hermosillo.
Por su parte, Ricardo Hermosillo, 
acentuó: “este es uno de los 
mejores años, antes existían 
escuelas pero a lo más que 
se llegaba era a participar 
en los eventos de olimpiada 
nacional y ahora ya somos 
protagonistas, lo que quiere 
decir que hemos avanzado y a 
medida de que los jóvenes se 
sientan respaldados seguirán 
cumpliéndose los objetivos”.
Para los jóvenes interesados en 
ser parte de estas actividades, 
pueden acudir a las oficinas del 
deporte municipal ubicadas en 
la esquina de las calles Oaxaca 
y Mina al interior del parque 
Alameda, ahí se canaliza con 
los entrenadores; o acudir a 
los centros de desarrollo de 
atletismo del municipio ubicados 
en la pista de la UAN y en 
la pista del estadio olímpico 
Santa Teresita.

olítica

El cambio está en 
el deporte; escuela 

municipal de atletismo 
logra siete medallas

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic a través del Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte (Imcufide), realiza un 
extraordinario trabajo con los 
jóvenes atletas tepicenses, 
desde el proceso de detección 
hasta llegar a las olimpiadas 
nacionales, abriéndose paso 
en las grandes l igas del 
deporte; y hoy se logra con 
satisfacción medallas en los 
juegos paraolímpicos realizados 
en Acapulco, Guerrero y en la 
olimpiada escolar en Mazatlán, 
Sinaloa.
“Dentro de los centros de 
desar ro l lo  depor t i vo  de l 

municipio, tenemos la escuela 
municipal de atletismo y la 
escuela de atletismo para 
jóvenes con discapacidad, a 
cargo del personal del Imcufide, 
quienes han hecho un gran 
trabajo con los jóvenes atletas, 
logrando integrar un equipo que 
nos han representado a nivel 
nacional en la paraolimpiada 
2016, logrando medallas de oro, 
plata y bronce; y dos medallas 
más una de oro y bronce en la 
olimpiada escolar”, detalló el 
director del deporte en Tepic, 
Ricardo Hermosillo.
Pedro Hernández Pat iño, 
medallista de oro en 400 y 

800 metros; Gabriel Méndez, 
medallista de oro en lanzamiento 
de bala y plata en lanzamiento 
de disco; Milton Yovani Chávez, 
medal l is ta de bronce en 
lanzamiento de jabalina; son 
los jóvenes pertenecientes a la 
escuela municipal de atletismo 
con discapacidad, a cargo de 
los profesores Manuel Zurita 
y Gabriel Hermosillo.
“Queremos agradecer el apoyo 
del Presidente Polo Domínguez, 
porque los dos años que ya 
tenemos con él nos ha apoyado 
sin decirnos ‘¿a que van?’, 
simplemente nos dice ‘échenle 
ganas’, y  aquí están los 

El Molino de Menchaca molió un millón de 
toneladas de caña de azúcar en esta zafra

Dijo emocionado Manuel García Nolasco.

*Los jóvenes atletas con discapacidad y medallistas de oro, Pedro 
Hernández y Gabriel Méndez, son pre-seleccionados para los 

parapanamericano en Río de Janeiro 2017
*Jaffet Jaime Pardo medallista de oro en salto de altura, representará a 

Nayarit en la olimpiada nacional

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-“Terminó el pasado día 2 de 
julio la cosecha de caña, y cayó 
el último saco el día 6 o 7 de este 
mes que es cuando se concluye la 
zafra 2015-2016 en donde el ingenio 
hizo historia nuevamente porque se 
molieron un millón 122 mil toneladas 
de caña de azúcar, gracias al trabajo 
de los productores, cortadores, 
fleteros y alzadoras, ya que este 
trabajo se hace en equipo y gracias 
a eso hubo éxito en la cosecha”, 

así lo manifestó en entrevista el 
líder cañero, de la Asociación de 
Productores de Caña Abastecedores 
del Ingenio El Molino de Menchaca 
de la CNC, Manuel García Nolasco.
Abundando el entrevistado, “gracias a 
Dios, que de nueva cuenta nos permitió 
realizar una buena coordinación de 
trabajo, logrando el promedio que el 
ingenio pronosticó de 109 toneladas 
por hectárea, donde hace tres zafras 
era de 75 toneladas, por lo que al 
productor por ese lado en esta zafra 

le va ir bien”.
Por otra parte señaló García Nolasco, 
que para la próxima zafra cañera si 
no se toman las medidas necesarias 
para impedir que le valla mal a los 
productores de caña de azúcar de 
Nayarit, pues ya se dio un aumento 
en los fertilizantes, ya que de 
costar dijo, 5 mil 600 pesos ahora 
ya valen 9 mil 900 pesos, además 
se incrementará la mano de obra, 
los fletes entre otros gastos que 
conllevará dicha zafra, por eso 

queremos llegar a un acuerdo en 
el Comité de Productores de Caña.
Agregó el entrevistado, queremos 
que no solamente les vaya bien a los 
empresarios, sino que también a los 
productores, por lo que es importante 
subrayó, que haya un compromiso de 
unidad entre ambas partes, por eso 
recalcó que es preciso y necesario 
hacer un acuerdo en donde todos 
resulten beneficiados.
Por último manifestó el líder cañero, 
Manuel García Nolasco, que los 
empresarios cañeros están obligados 
a respetar la ley cañera, “ojalá 
y logremos los acuerdos entre 
ambas partes aunado a que con los 
fideicomisos cañeros habremos de 
buscar precios de fertilizantes más 
baratos”.



9Viernes 15 de 
Julio de 2016 olítica

Se compromete ISSSTE y SNTISSSTE con el INAI 
a transitar en el camino de la transparencia

Identidad de los nayaritas 

Derecho establecido en 
la Constitución política 
del estado de Nayarit

•Se busca garantizar a los nayaritas su 
derecho a la identidad y a ser registrado 

de manera inmediata a su nacimiento.

catálogo de los derechos 
humanos reconocidos y 
protegidos por la Carta 
Magna Local.
Dicha acción legislativa 
fue aprobada en aras de 
armonizarla con lo establecido 
en la Ley fundamental de 
la República, y de tal forma 
garantizar a los nayaritas 
su derecho a la identidad y 
a ser registrado de manera 
inmediata a su nacimiento, así 
como la expedición por parte 
de la autoridad competente 
de la primera copia certificada 
del acta de registro de 
nacimiento sin costo para 

el gobernado.
Con ello se garantiza en la 
entidad el derecho fundamental 
y primordial de un recién 
nacido al reconocimiento 
de su identidad, ya que 
es uno de los medios a 
través del cual se facilita el 
ejercicio de los derechos a 
la personalidad jurídica, al 
nombre y a la nacionalidad, 
mismos que sólo se adquieren 
por medio de la inscripción 
en el registro civil.
En suma, con esta acción 
legislativa se busca la 
protección del interés superior 
no sólo de los niños y las 

niñas, sino también de todas 
aquellas personas mayores 
de edad que no han sido 
registrados, derecho que 
tiene que ser reconocido 
por parte de las autoridades 
competentes, pues al no 
poder hacer efectivo este 
derecho fundamental se ven 
limitados en el ejercicio de 
otros derechos como lo es 
la salud y la educación. 
De esta forma las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura realizan 
las acciones necesarias para 
que todo nayarita goce y 
ejercite sus derechos. 

Tepic.- La identidad de las 
personas es un derecho 
que todo nayarita tiene, tal 
y como se establece en la 
Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano 
de Nayarit, luego de la 

aprobación por parte de 
diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura del decreto 
que reforma y adiciona 
diversas disposiciones 
que lo incluyen en el 

reconocido”.
Reyes Baeza subrayó que este  
proceso de construcción permitirá 
remover inercias indeseables como 
el secretismo, el patrimonialismo, 
la corrupción y la discrecionalidad 
absoluta. “La transparencia debe ser 
constante y para ello la sensibilización, 
la capacitación y la difusión deben ser 
actividades y actitudes inherentes a 
la función pública”, puntualizó.
Agregó que el Instituto se compromete 
a implementar mecanismos, políticas 
y criterios para hacer más eficiente la 
atención de solicitudes de información, 
realizar campañas sistemáticas para 
divulgar entre los 13 millones de 
derechohabientes la existencia y 
los modos de ejercicio del derecho 
al acceso de la información pública, 
así como las medidas necesarias 
para facilitar el acceso y la búsqueda 
de información a personas con 
discapacidad y hablantes de alguna 
lengua indígena.
Ximena Puente,  Comis ionada 
Presidenta del INAI, destacó que 
existe un gran interés de los mexicanos 
por conocer cómo funciona el sistema 
de salud del ISSSTE, sus servicios 
médicos, el equipo con el que cuenta, 
pero también por acceder a sus 
expedientes médicos.
“A través de la firma de este Convenio, 
el INAI reafirma su compromiso para 
convertirse en un aliado incondicional 
de la población para la protección de 
su privacidad, pero también el acceso 

a la información en beneficio de la 
salud de las y los mexicanos”, subrayó.
Puente de la Mora afirmó que la 
transparencia y la rendición de 
cuentas debe ser una convicción 
de las y los funcionarios del sector 
salud y refrendó el compromiso del 
Instituto para acompañar al ISSSTE 
y su Sindicato en el cumplimiento de 
sus nuevas obligaciones legales en 
la materia, mediante la capacitación.
La Comisionada Presidenta del INAI 
hizo un reconocimiento a Reyes 
Baeza, quien desde  el   2007, 
siendo gobernador de su estado, 
estuvo siempre comprometido con 
la transparencia y la rendición de 
cuentas,  y desde que está al  frente 
del ISSSTE, dijo,  ha impulsado 
acciones dirigidas a la consolidación 
de la transparencia y la protección de 
datos personales, subrayó.
En su participación, el Presidente del 
CEN del SNTISSSTE, Luis Miguel 
Victoria Ranfla, dijo que con la firma 
de este convenio se promueve la 
transparencia como una conducta 
diaria y un ejercicio responsable, que 
permita fortalecer el país democrático 
que la ciudadanía demanda.
Este acuerdo contempla organizar, 
de manera conjunta, cursos, talleres, 
conferencias y otros eventos 
académicos que estarán dirigidos al 
personal y servidores públicos del 
ISSSTE, los cuales servirán para 
divulgar, compartir buenas prácticas 
e incrementar su conocimiento en 

transparencia  “Entre más participantes 
haya en la transparencia, alcanzaremos 
mayores avances como sociedad, y 
desde nuestro papel de representantes 
sindicales no podríamos ser la 
excepción”, apuntó.
La  comisionada María Patricia 
Kurczyn Villalobos, encargada de 
dar seguimiento a los temas de 
transparencia y protección de datos en 
sindicatos, expuso que la transparencia 
en los sindicatos protege a la institución 
y a sus agremiados: “esos sindicatos, 
entre más transparentes sean, más 
han de brillar, y no olvidemos que 
el brillo se convierte en el esmalte 
protector de la institución y por ende 
protector de sus afiliados”.
“El esfuerzo, de ya casi un siglo que 
se cumple dentro de un año, hoy sigue 
formándose con una combinación de 
transparencia capaz de combatir la 
opacidad y recubrirse con un brillo 
resistente que repele la corrupción”, 
destacó.
El comisionado Francisco Javier Acuña 
Llamas, responsable de dar seguimiento 
a los temas de transparencia y 
protección de datos en organismos 
descentralizados de la Administración 
Pública Federal, manifestó que la firma 
de estos convenios con el ISSSTE y su 
sindicato constituye un hecho inédito 
en el que dos figuras de beneficio 
social reafirman su compromiso 
con la transparencia, el acceso a la 
información y la protección de datos 
personales.

El Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), el Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE) 
y el Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado 
(SNTISSSTE) acordaron fortalecer la 
cultura de la transparencia, socializar 
los derechos de acceso a la información 
y de protección de datos personales 
y propiciar la rendición de cuentas.
Con ese propósito, la comisionada 
presidente del INAI, Ximena Puente 
de la Mora, suscribió un Convenio de 
Colaboración con el director general del 
ISSSTE, José Reyes Baeza Terrazas, 
y otro con el presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del SNTISSSTE, 
Luis Miguel Victoria Ranfla.
El director general del ISSSTE destacó 
que dicho acuerdo, en coordinación con 
el Sindicato Nacional de los Trabajadores 
del ISSSTE, será un mensaje de 
confianza, exigencia, transparencia 
para toda la derechohabiencia  y  la 
sociedad mexicana. 
Añadió que el acuerdo se establece 
en el marco de la instrucción dada por 
el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, la cual convoca a los 
funcionarios a sumarse a la Cruzada 
por la Transparencia y Combate a la 
Impunidad y a la Opacidad, donde se 
compartirán “códigos de comunicación 
y canales de tránsito en la construcción 
de la cultura de la transparencia como 
una forma de actuar y de reaccionar 
de quienes dotamos de capacidad 
productiva a las instituciones; tengamos 
definido el acceso a la información y la 
protección de datos como un derecho 
fundamental constitucionalmente 
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El titular del IMSS, Mikel 
Arriola supervisa la 

atención en el centro médico

olítica

Recorre los cuatro grandes hospitales 
de Especialidades, Cardiología, 
Pediatría y Oncología.
Pidió expandir a otras Unidades 
Médicas de Alta Especialidad el 
sistema electrónico de control de 
camas hospitalarias y el de suministro 
de medicamentos que exitosamente 
se desarrollan en este complejo 
hospitalario.
Instruyó se avance en la implementación 
del Programa Estratégico “Código 
Infarto” a todos los Centros Médicos 
del IMSS durante el segundo semestre 
del año.
Constató la tecnología de punta 
disponible en el Hospital de Oncología, 
como el Gamma-Knife, el cual permite 
incrementar la precisión y seguridad 
en la terapia de radiación de pacientes 
con cáncer de difícil acceso.
En un recorrido por el Centro Médico 
Nacional (CMN) Siglo XXI, el Director 
General del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola, 
supervisó la calidad de la atención 
que se brinda en los cuatro hospitales 
de Especialidades, Cardiología, 
Pediatría y Oncología.
Señaló que estas Unidades Médicas 
de Alta Especialidad (UMAE), ubicadas 
en la zona sur de la Ciudad de 
México, se comparan con los mejores 
hospitales del mundo y el CMN 
cuenta con alrededor de cinco mil 
camas censables para atender a los 
trabajadores de México y sus familias.
Durante su visita al Hospital de 
Especialidades revisó el Sistema 
Electrónico para el Control de Camas 
y el de Control en el Suministro de 
Medicamentos, ambos implementados 
para mejorar la gestión de los servicios; 
pidió que esta experiencia exitosa 
se expanda a las demás UMAE con 
el propósito de continuar avanzando 
en la mejora de oportunidad en 

el otorgamiento de camas y el 
fortalecimiento financiero institucional.
En el Hospital de Cardiología constató 
le reducción de 54 por ciento de 
mortalidad por infarto agudo del 
miocardio en la zona de influencia 
de este CMN, gracias al Programa 
Estratégico “Código Infarto”, por lo que 
instruyó se avance en su expansión a 
los demás Centros Médicos durante 
el segundo semestre de 2016.
Al recorrer el Hospital de Pediatría 
acudió al servicio de Oncología 
Pediátrica, y revisó el grado de 
avance de la implementación de 
esta subespecialidad que la UMAE 
ha desarrollado en la Delegación de 
Chiapas, con el objetivo de acercar la 
atención altamente especializada “a 
distancia” y que los derechohabientes 
reciban servicios de especialidad en 
las unidades cercanas a su domicilio 
por los mejores médicos. Pidió se 
expanda esta experiencia a otras 
regiones del país.
En el Hospital de Oncología fue 
testigo de los avances tecnológicos 
al alcance de los derechohabientes 
del IMSS, como es el caso del 
Gamma-Knife, que incrementa la 
precisión y seguridad en la terapia 
de radiación de pacientes con cáncer 
de difícil acceso, de manera que los 
usuarios reciben atención altamente 
especializada y segura.
Este conjunto de hospitales tiene 
el compromiso de proporcionar 
atención altamente especializada, 
la formación de personal técnico y 
profesional que requiere el IMSS en 
todas sus unidades médicas, así como 
la generación de conocimientos que 
se transforman en políticas de salud 
que, al incorporarse a los modelos de 
atención médica, permite proporcionar 
cada día mejores servicios a los 
derechohabientes.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

LOS RETOS DE LA JUSTICIA EN MÉXICO: MEDINA PEÑALOZA 

Unas horas antes del plantón en el 
Tribunal de Justicia del Estado de 
Nayarit, se celebró en el Auditorio Rey 
Nayar de dicho Poder, la conferencia 
denominada “Los Retos de la Justicia 
en México”, impartida por magistrado 
y doctor en derecho Sergio Javier 
Medina Peñaloza.
 El evento se desarrolló en el marco 
de la semana con motivo del Día del 
Abogado, y correspondió en esta 
ocasión al Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de 
México  Sergio Javier Medina Peñaloza, 
platicar con funcionarios, jueces, 
secretarios y litigantes presentes en 
el recinto, que atentos esperaban 
una cansadas charla, que resultó un 
agradable evento en donde demostró 
el  c i tado servidor públ ico tener 
sensibilidad y conocer de todos los 
aspectos legales, desde los contratos en 
que todos hemos estado involucrados 
de alguna forma. 
La conferencia inició con una musiquita 
calmada como introducción, pero 
luego el encargado de la imagen puso 
una canción de Julión Alvarez, para 
ambientar el recinto y despertar a la 
asistencia que se sorprendió, y con 
una que otra bromilla del magistrado 
presidente del Estado hermano, se 
entró en materia y comenzó a platicar 
del Sistema Jurídico en el país. 
Expresó a los presentes, entre ellos 
el titular del Poder Judicial, Pedro 
Enríquez Soto y el magistrado Raúl 
Gutiérrez Agüero, quien se encargó 
de moderar el evento.
En la charla, Medina Peñaloza, habló 
de tres principios fundamentales que 
los impartidores de justicia deben 
tener el cuenta, que son; El Diálogo, 
el Respeto y Tolerancia, con lo que 
todo ser humano y servidor público 
tiene que actuar para tener una mejor 
sociedad.
Para el ponente en comento, el sistema 
oral se aplicaba desde el siglo pasado, 
pero en México se incurriendo más por 
lo escrito hasta hace unos,  y ahora, con 
los nuevos juicios los jueces jugarán 
un papel muy importante, y tendrán 
que cambiar, porque se requiere de 
mayor acercamiento con las partes.
Con el Nuevo Sistema de Justicia 
que arrancó el 18 de junio, los jueces 
tienen la obligación de estar más 
cercas y conocer directamente de los 
procesos que se ventilan, cuestión 
que no sucedía en el pasado, la carga 
de trabajo la dejaban en manos de 
los secretarios o auxiliares, ahora 
ya no, será más directa la relación 
desde la presentación de la denuncia 
o querella. 
El presidente del Tribunal de Justicia 
del Estado de México, fue reiterativo 
ante los presentes en la conferencia 

de nombre “Los Retos de la Justicia en 
México”,  con los principios de Respeto, 
Tolerancia y Diálogo, conceptos en 
que encajan a la perfección, pues en 
la mayoría de los casos, por no decir, 
nadie los aplica. 
Razón por la cual, la necesidad que 
los justiciables valoren esos principios 
y los pongan en práctica diariamente, 
para un mejor desarrollo tan útil con 
el Nuevo Sistema de Justicia Penal, 
en que todos los servidores públicos 
deberán de innovar. 
La innovación ha sido un factor aplicado 
en la ciudad de México en materia 
de impartición de justicia, donde han 
buscado erradicar añejos vicios, como 
el cáncer de la corrupción, lo mismo 
que mejor infraestructura del Poder 
Judicial y de los centros penitenciario.
Medina Peñaloza, puso como ejemplo, 
una anécdota de un funcionario judicial 
sorprendido al llamársele la atención 
cuando lo suspendieron por agarrar 
un dinerito, pues creía que era algo 
normal, factor que no debiera ocurrir.
El magistrado presidente en mención, 
en toda la charla hizo referencia al 
Diálogo, Tolerancia y Respeto, y 
ejemplifico unos pasajes, donde por no 
aplicar esos conceptos se presentaron 
algunos crímenes de inocentes que 
pudieron evitarse, comentó.
A pesar de la juventud del Presidente 
del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado de México, cuenta con maestría 
en diversas materias, doctorado y 
escritor de varios libros, factores que 
no impiden su sencillez y sensibilidad.
En esa misma conferencia “Los Retos 
de la Justicia en México”, sorprendió 
que a la mitad de tan productiva 
charla comenzarán a llegar grupos de 
agentes uniformados de color y con 
la leyenda de Policía Nayarit, por lo 
que los presentes pensamos había 
entre la concurrencia un peligroso 
narcotraficante o violador, pero no,  
recordamos que ahora con el Nuevo 
Sistema los elementos de seguridad 
juegan un papel importante desde 
el primer momento de la comisión 
de un delito.   
Para concluir tan agradable conferencia, 
el magistrado pero de Nayarit, Raúl 
Gutiérrez Agüero, hizo entrega de un 
reconocimiento de parte del Tribunal 
de Justicia, así como un bonito cuadro 
como recuerdo de su visita a la entidad.
Del resto fuera de esa charla se 
desconoce,  pero e l  magis t rado 
presidente del STJ de la ciudad de 
México, entre las bromas y risas hizo 
el comentario del pescado zarandeado 
y mariscos de la región, pero es un 
hecho que si se lo encargaron al 
buenazo de Soria, cuando mucho lo 
llevó a los tacos el tío, los crustáceos 
serán para otra administración.
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“Gallo” Arellano convertido 
en un vaquetón, nunca ha 

vuelto a su distrito 
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El PRI con fuertes 
aspirantes a 
regidores en 

2017 en Tecuala 

Celebran graduación 
alumnos de la escuela 

Constitución 1857, 
apadrinados por José 

Ángel Martínez 

El auto 
empleo la 
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Gobierno 

de la Gente 

Ixtlenses acusan a 
Santiago Creel de 
la debacle panista 

en Nayarit   
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*Ni sus luces de nuestro flamante diputado federal, Efraín 
Arellano,  salido  del Partido Revolucionario Institucional,  
cercas de cumplir un año de tomar protesta en la cámara 
de diputados federal y jamás ha regresado a la zona norte.
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ecualaT
Celebran su graduación 2010-2016 alumnos 
de la escuela Constitución de 1857

12

* Con su padrino el doctor; José Ángel Martínez Inurriaga.
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit .-  Este 
miércoles 13 de julio del 
presente año los alumnos de la 
escuela Constitución de 1857, 
llevó a cabo su graduación 
2010-2016 generación “Paula 
Mancillas Estarron”; y con 
un padrino muy especial, 
el diputado incluyente José 
Ángel Martínez Inurriaga, ante 
los rostros emocionados de 
maestros, padres de familia 
y todos los ahí presentes.
Solo por el hecho de que se 
terminaba otro ciclo escolar 
más de esa escuela primaria 
antes mencionada, ese plantel 
educativo que por décadas ha 
servido como un eslabón más 
en la educación para muchos 
profesionistas que de alguna 
manera tuvieron la suerte o el 
apoyo familiar para continuar 
con los  siguientes grados 
escolares; que requiere un 
título profesional.
¡Enhorabuena por esos 

jovencitos que más tarde 
tendrán que emigrar a otros 
centros educativos, para 
seguir en su preparación y 
el día de mañana llegar a ser 
una persona de bien!
Para los que tuvimos la 
suerte de estudiar en esa 
escuela primaria, nos trae 
recuerdos gratos, y de gran 
satisfacción, en nuestra niñez 
y de los nobles maestros 
que nos impartieron las tan 
obligadas clases de estudio 
escolar de nivel primario, 
y bueno el asunto es que 
estos jovencitos además de 
contar con todo el apoyo de 
sus padres y demás familias, 
junto con lo más importante su 
guía educativa; los maestros.
Y como premio, de buenos 
estudiantes, un padrino de 
altura, el diputado local José 
Ángel Martínez Inurriaga. Para 
el doctor en ginecología, todos 
estos trabajos extras, para él, 
son una gran satisfacción el 

poder servirle a la sociedad 
cuando o en el momento que 
se lo soliciten y más si se trata 
de eventos importantes en 
la vida de los niños y niñas 
tecualenses.
E l  d i r e c t o r  d e  e s t a 
escuela, personal docente, 
maestros (as), así como el 
representante del presidente 
municipal, el director en 
turismo Efraín Kichik Ceja, 
Martínez Inurriaga, vivieron 
emocionados este día muy 
especial en la vida de los 
niños tecualenses, que en 
ese gran evento llevaban a 
cabo su clausura de estudios 
de primaria 2010 -2016.
Ángel Martínez y el actual 
gobierno local, juntos, desde 
el Congreso del estado y la 
presidencia municipal, se 
coadyuvan para que este 
orgulloso municipio todos 
los días se vea unido y 
trabajando por el bien de 
todos sus habitantes.  
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Multa INE a partidos por no reportar 

gastos millonarios en Facebook

13

El Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobó en 
sesión extraordinaria –por 10 votos a 
favor y el voto en contra de la consejera 
Pamela San Martín– multas por más de 
420 millones de pesos a nueve partidos 
políticos y candidatos que contendieron 
en junio pasado por mil 819 cargos de 
elección popular en 14 entidades del país.
El consejero Ciro Murayama, presidente 
de la Comisión de Fiscalización, informó 
que el 27% de estas multas se deben al 
ocultamiento de recursos destinados a 
proselitismo electoral.
“El INE no se conformó con los dichos 
de los actores, sino que en trabajo de 
campo, recabando información, pateando 
calles, carreteras y plazas, documentó 
evidencias de gasto en bienes y servicios, 
y cruzando información con terceros ubicó 
operaciones que partidos y candidatos 
le ocultaron”, apuntó.
Agregó que el principal obstáculo con 
el que se encontró la fiscalización de 
los procesos electorales de 2016 fue la 
entrega tardía de información por parte 
de los partidos políticos y candidatos, 
lo cual ameritó sanciones por 112.5 
millones de pesos.
24 mdp en publicidad en Facebook

En este ejercicio de fiscalización 
se sancionó por primera ocasión la 
contratación no reportada en la red social 
Facebook, y agradeció a dicha plataforma 
la entrega de información detallada de 
24 millones de pesos pagados por una 
centena de candidatos a la empresa, para 
potenciar los mensajes de sus muros, 
los cuales fueron sancionados con 150% 

por ciento del monto contratado.
“Es un castigo que pretende inhibir la 
rendición de cuentas tardía, esta conducta 
generalizada de partidos y candidatos 
no puede repetirse en 2018 cuando se 
juega la Presidencia, el Congreso de la 
Unión y 29 elecciones locales”, reiteró.
Por su parte, el consejero presidente del 
INE Lorenzo Córdova Vianello afirmó que 
con la fiscalización de las campañas de 
2016, se cumple con los propósitos de la 
pasada reforma electoral: garantizar la 
equidad de las contiendas, el principio 
de legalidad y la rendición de cuentas 
de partidos y candidatos.
“Con los dictámenes y resoluciones que 
están en la mesa, no sólo las autoridades 
electorales tenemos ya una idea clara 
de la forma en que el dinero público y 
privado fue utilizado por los partidos 
y candidatos, sino que la sociedad en 
general, podrá constatar las cantidades 

comprobables que los contendientes 
utilizaron en las campañas electorales 
locales de este año”, refirió.
El consejero Enrique Andrade reconoció 
el trabajo de los partidos y candidatos 
en el reporte de información al Instituto.
“Si bien existen gastos realizados y no 
reportados, en general el comportamiento 
de los candidatos fue el de informar”, dijo.
A su vez, el consejero Benito Nacif 
destacó el “arduo trabajo” por parte de 
la Unidad Técnica de Fiscalización para 
hacer posible resolver la fiscalización de 
las campañas con oportunidad, y permitir 
que los resultados estén listos en tiempo 
para que las autoridades encargadas de 
calificar las elecciones y de declarar su 
validez constitucional cuenten con todos 
los elementos para ello.
Por su parte, el consejero Javier Santiago 
dijo: “el registro de las operaciones 
financieras de los partidos, es clave para 

poder llevar a cabo el desahogo de una 
fiscalización con los apretados tiempos 
que la ley establece”.
Para argumentar su voto en contra, la 
consejera San Martín se pronunció por 
devolver los 14 proyectos para corroborar 
que los gastos reportados durante la 
Jornada Electoral, correspondan con el 
registro de representantes generales y 
de casilla de partidos y candidatos con 
que cuenta el Instituto.
“No se debe permitir que en las respuestas 
de los oficios de errores y omisiones los 
partidos presenten información adicional 
no reportada en tiempo y forma. Es una 
fase para que los partidos aclaren y 
rectifiquen sobre lo ya presentado, pero 
este tiempo no debe entenderse como 
una ampliación o un nuevo momento 
para reportar todo lo que no se había 
reportado con anterioridad”.
Los dictámenes incluyen la revisión 
de ingresos y gastos de ocho mil 271 
candidatos registrados en el Sistema 
Integral de Fiscalización que contendieron 
por 12 gubernaturas; 966 ayuntamientos; 
388 diputaciones locales; 393 presidencias 
de comunidad y 60 diputados constituyentes 
de la Ciudad de México. Conforme a 
los resultados de la fiscalización, 38 
candidatos rebasaron los topes de gastos 
de campaña, en los que no se incluye 
ningún candidato a gobernador.
Asimismo, el Consejo General resolvió 61 
quejas sobre el origen y aplicación de los 
recursos de los partidos políticos, de las 
cuales 21 fueron declaradas fundadas y 
resultaron en sanciones que ascienden 
a 1.3 millones de pesos.

Va “El Bronco” tras funcionario federal por 
corrupción en gobierno de Rodrigo Medina

La Fiscalía Anticorrupción de 
Nuevo León, citó para el 19 de 
agosto al director de Programas 
de Sectores Estratégicos, de la 
Secretaría de Economía (SE) 
federal, Rolando Zubirán Robert, 
para formularle cargos por actos 
de corrupción que cometió 
cuando era funcionario estatal.
En la audiencia fijada por un 
juez de control, la Procuraduría 
estatal lo acusará ese día a las 
9:30 horas de desviar recursos 
del erario cuando era secretario 
de Desarrollo Económico en 
el pasado gobierno del priista 

Rodrigo Medina de la Cruz 
(2009-2015).
El funcionario federal es acusado 
por los delitos de ejercicio 
indebido de funciones y peculado, 
que fueron detectados dentro 
de la macro investigación 
denominada Operación Tornado, 
dada a conocer el pasado 3 de 
junio, con la que el gobierno 
de Jaime Rodríguez Calderón, 
detectó una maquinaria de 
defraudación al erario operada 
directamente desde el escritorio 
del  exgobernador,  quien 
comparecerá por los mismos 

delitos el 28 de julio.
Tanto a Zubirán Robert como 
a Medina de la Cruz y a otros 
nueve funcionarios de primer 
nivel, la Procuraduría estatal 
les aseguró bienes inmuebles, 
con el propósito de obligarlos 
a resarcir el daño patrimonial 
detectado al erario por casi 3 
mil 600 millones de pesos.
De acuerdo a la investigación, 
Zubirán Robert participó en 
un esquema de sobrecostos, 
prestanombres y falsa facturación 
en el acuerdo cuestionado 
que efectuaron la armadora 

surcoreana KIA y el gobierno 
de Nuevo León.
P o r  r e s p o n s a b i l i d a d 
administrativa, la Contraloría 
estatal suspendió por 10 años 
de todo ejercicio en la función 
pública al director de Programas 
de Sectores Estratégicos. 
También le impuso, junto con 
otros coacusados, sanción 
resarcitoria, en forma solidaria 
por 210 millones de pesos.
Zubirán Robert es un funcionario 
cercano al secretario de 
Economía, el nuevoleonés 
Ildefonso Guajardo.

Rolando Zubirán Robert
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Vuelve el terror a Francia: al 
menos 80 muertos tras ataque

Exempleado de Televisa confiesa que Zetas entregaron a 
Rubén Moreira una Suburban “atestada de maletas de dinero”

Al menos 80 personas murieron 
en Niza, Francia luego de 
que un sujeto embistió con 
su camión a una multitud que 
se encontraba reunida en el 
paseo marítimo para asistir 
a los festejos del 14 de julio.
Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 11 de la noche (hora de 
Francia), a la altura de la plaza 
de Masséna, donde se habían 
congregado las personas para 
ver los fuegos artificiales que 
iban a servir de cierre a las 
celebraciones del Día Nacional.
Según las autoridades, el 
conductor del camión, quien 
al parecer arrastró 30 metros 
a las víctimas, fue abatido 
por la policía, aunque aún se 
desconocen los detalles.
En tanto, algunos medios de 
comunicación dieron a conocer 
que un cómplice habría logrado 
huir.
Luego de la acción, la prefectura 
de Alpes-Maritimes calificó el 
hecho como un atentado y pidió 
a la población permanecer en 
sus casas.
El número dos de la alcaldía de 
Niza, Sébastien Humbert, que 
en un principio había adelantado 
la cifra de 30 muertos y un 
centenar de heridos, advirtió 
que el balance de víctimas 

será “extremadamente duro”.
En tanto el presidente francés 
François Hollande, que se 
encontraba esta noche en 
Aviñón, cuando se produjo el 
atentado de Niza, regresó de 
urgencia a París.
Sin embargo, a medida que 
pasaron las horas se agravó el 
balance del ataque, pues según 
la declaración más reciente de 
Bernard Cazeneuve, el ministro 
del Interior galo, 80 personas 
fallecieron y 18 personas 

se encuentran heridas “en 
emergencia absoluta”.
Daban las 11 de la noche 
cuando el chofer del camión 
embistió con su vehículo 
a toda velocidad contra la 
muchedumbre aglutinada en la 
muy turística “Promenade des 
Anglais” de Niza para observar 
los fuegos artificiales, arrojados 
para la conmemoración del 
día de fiesta nacional.
La unidad cont inuó su 
trayecto sobre alrededor de 

dos kilómetros, hasta que 
finalmente agentes policiacos 
abatieron al conductor, cuya 
identidad aún no ha sido 
revelada.
El presidente de la región, 
Christian Estrosi, aseveró que 
las autoridades encontraron 
“armas pesadas” en el tráiler. 
Incluso circulan versiones 
según las cuales el chofer 
habría disparado armas de 
fuego durante el ataque, pero 
no han sido confirmadas.

Adolfo Efrén Tavira, exgerente de 
Producción de Televisa y traficante 
de armas y drogas para Los Zetas, 
confesó que conoció de la entrega de 
una Suburban “atestada de maletas de 
dinero” para el gobernador de Coahuila 
Rubén Moreira Valdez.
Tavira testificó a favor de la Fiscalía en 
el juicio que se le sigue en esta ciudad 
el narcotraficante mexicano Mariano 
Millán Vázquez, Chano, quien en marzo 
de 2011 participó en los asesinatos 
masivos perpetrados en Piedras Negras 
y luego fue ascendido a jefe de plaza 
de esa ciudad fronteriza.
Durante varias horas, el exempleado de 
Televisa contó al jurado su trayectoria 
en el crimen organizado que operaba 
en el norte de Coahuila.
Dijo que en la televisora de Emilio 

Azcárraga Jean llegó a gerente de 
Producción y también trabajó en el 
departamento de Noticieros en la ciudad 
de Piedras Negras.
Según el testigo, en esa empresa 
borraba de las notas los nombres de 
narcotraficantes para que no salieran 
en sus noticieros, y se responsabilizó 
de hablar con otros reporteros y medios 
de comunicación para que hicieran lo 
mismo.
Por esa actividad, que realizó entre 
1996 y 2000, los narcos le pagaban un 
sueldo y él, a su vez, se encargaba de 
pagar a sus colegas.
Cuando el fiscal lo cuestionó sobre la 
relación de Los Zetas con las autoridades 
de Coahuila, Tavira respondió: “Supe de 
unas contribuciones, exactamente no sé 
qué tanto dinero, pero se entregaron para 

el gobernador. En ese tiempo estaba 
Rubén Moreira”.
Añadió: “Estuve presente en una entrega, 
pero yo me salí de ahí. Lo iban a hacer 
y después me dijeron que sí lo hicieron. 
Fue en el rancho de Beto Casas (un 
capo zeta de Piedras Negras).
“Sólo me dijeron que le habían entregado 
una Suburban con un montón de maletas 
llenas de dinero”.
Efrén Tavira describió también que en 
cuatro ocasiones compró lotes de fusiles 
de asalto para Los Zetas en Houston, 
Texas y fue responsable de coordinar 
a los vehículos y sus choferes que 
introducían cocaína a Eagle Pass.

Durante su confesión describió el 
asesinato de al menos 40 personas, 
todos amigos y conocidos del excapo 

Alfonso Poncho Cuéllar, y detalló que los 
hermanos Miguel Ángel y Óscar Omar 
Treviño Morales participaron directamente 
en la ejecución de hombres, mujeres y 
menores que nada tenían que ver con 
el narcotráfico.

H a s t a  a h o r a  n i n g u n a 
organización reivindicó la 
masacre; sin embargo, el 
presidente Hollande afirmó 
que “el carácter terrorista del 
ataque es innegable”, e insinuó 
que provendría del Estado 
Islámico (EI), pues anunció 
que su gobierno reforzará “sus 
acciones en Siria e Irak” para 
“golpear en sus guaridas a los 
que nos atacan”.
La agencia AFP reportó que 
documentos de identificación a 
nombre de un hombre franco-
tunecino se encontraban en 
el camión.
Hollande también informó que 
prolongará otros tres meses el 
estado de emergencia –vigente 
en Francia desde los ataques 
terroristas de París, el pasado 
13 de noviembre–, y mantendrá 
el importante despliegue de 10 
mil militares en el país a través 
de la Operación Centinela.
Si bien no se han hecho públicos 
los motivos del atacante, 
el presidente refrendó que 
“después de París, en el mes 
de enero y en noviembre 
(…), ahora Niza está siendo 
afectada. Todo Francia está 
bajo la amenaza del terrorismo 
islámico”.
La fiscalía antiterrorista de 
París inició una investigación 
por “asesinatos y tentativas 
de asesinatos en banda 
organizada vinculada con 
una empresa terrorista” y 
“asociación de delincuentes 
terrorista criminal”.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Nos enteramos que hubo 
acercamiento entre gente del 
Tricolor  y el licenciado Alias 
Sánchez Cortez,  con el objetivo 
de convencerlo para  que 
participe como candidato a 
regidor en el próximo proceso 
electoral, para conocer más 
a fondo sobre este tema,  
decidimos entrevistarlo en 
sus oficinas para conocer a 
fondo sobre estas misteriosas  
entrevistas.
El licenciado Elías Sánchez, 
quien proviene de una familia 
trabajadora  y quien seguido 
hace mención  para estimular 
a los jóvenes en sus estudios,  

“no hay límites para alcanzar 
los sueños”, dijo no haber  
recibido invitación de parte 
de ningún personaje  político 
para participar  en este rubro, 
desmintió el rumor y dijo estar 
dedicado  por completo a la 
familia. 
Cabe mencionar que se dice 
que sería un acierto que el 
l icenciado Elías Sánchez, 
participara en política, es un 
personaje identificado con los 
problemas locales, siempre 
dispuesto apoyar a los que 
menos tienen, se le reconoce 
su larga trayectoria a pesar de 
su corta edad, la historia no 
termina, hay que esperar los 
tiempos para conocer la verdad. 
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Niega que le hayan hecho invitación 
para participar en política

Golpes de 
calor causan 
muertes en 

ganado bovino

IXTLENSES ACUSAN A 
SANTIAGO CREEL, DE LA 

DEBACLE PANISTA EN NAYARIT

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante 
la mortandad de numerosos 
bovinos regis t rados en 
los últimos días en varias 
comunidades serranas y 
establecimientos urbanos, 
supuestamente por golpes de 
calor,  afectando la economía 
de ganaderos y campesinos 
residentes  en la región, se dijo 
por parte de algunos afectados 
que estos episodios ocurrieron 
en bovinos en pastoreo.
Para ampliar más la nota 
acudimos con el ex regidor 
Alfredo Machuca González, 
quien nos aclaró  que el estrés 
por calor se producen cambios 
fisiológicos en temperaturas, lo 
que conduce a una disminución 
de ganancia de peso  y menor 
proporción de leche, por lo 
que es importante tomar en 
cuenta las condiciones de las 
altas temperaturas.
Los síntomas detectados 
son el cambio de frecuencia 
respiratoria, empiezan a babear, 
estirar la cabeza hacia adelante 
y la bajan  como buscando 
aire, pueden echarse en el 
barro buscando calmar el calor 
y en casos graves mueren 
con temperatura corporal  
por arriba de los 42 grados 
centígrados, hay que buscar 
fuentes de sombra y agua de 
calidad, para su protección.

Marcelino Ibarra Ponce pone en marcha su primera jornada visual
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit,.- El sábado 16 
de julio del año en curso coordinado 
por el titular de Movimiento Ciudadano, 
ingeniero Marcelino Ibarra Ponce,  la 
jornada visual  del 2016,  con lentes 
a bajo costo la cual se desarrollara 
en las oficinas  ubicadas  en esquina 

entre las calles Morelos y Colon, 
para toda la ciudadanía en general.
Por esta razón se invita a la población 
en general  que necesite la revisión y 
en su defecto la adaptación de lentes 
a que acuda y pueda adquirirlos a 
precios que serán los más accesibles 
del mercado, señalando  que esperan  

que la ciudadanía aproveche este 
beneficio que se  le está ofertando, 
donde la consulta y el examen de 
la vista serán gratuitos.  
El costo de los lentes se tasara  
en  menor costo para los niños 
y en 400 pesos para los adultos,  
con respecto a la entrega de los 

anteojos  esta se efectuara  en los 
próximos días siguientes, luego 
del examen, ojala que los Ixtlenses  
puedan   aprovechar esta opción, 
pues adquirir lentes en el mercado 
abierto es costoso, el horario de 
atención será a partir de las 10.30 
de la mañana.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán Del Río, Nayarit.- 
P a n i s t a s  l o c a l e s 
denuncian que Santiago  
Creel, es el responsable 
de la debacle panista en 
Nayarit, lo que preocupa 
como concibe el problema 
y aseveran que pretenden 
formar una comisión para 
acudir al CDN,  con el 
objetivo de platicar con 
el presidente nacional 
del PAN, Ricardo Anaya,  
y entender su  oscuro  
proceder. 
Aseguran que expulsaron 
a los mil militantes y 
simpatizantes  del Partido 
de Acción Nacional, 

que convivieron con 
el gobernador Rafael 
Moreno, en el encuentro 
“somos más”,  Ivideliza 
Reyes y Felicitas Días, 
líder de la comunidad 
indígena, una actividad  
que no fue del agrado 
de Ramón  Cambero, 
demostrando que no le 
interesa que Nayarit, se 
pinte de Azul.
En el caso de la diputada 
Ivedeliza Reyes,  quien 
busca contender por el 
CDE estatal, es víctima 
de Bulling terrorista  por  
parte de este dirigente en 
contubernio con el CDN, 
porque ha demostrado 
ser la mejor opción, sin 

duda aseguran se trata 
de  una venganza de 
Cambero, quien por cierto 
se desempeña como 
Diputado Plurinominal por 
su insistencia de correrlo 
de la dirigencia.
Será interesante saber 
qué hará  Ricardo Anaya,  
quien perdió popularidad 
en este estado, apuntalado 
por sus brillantes asesores 
políticos, en específico el 
Crédulo Santiago Creel, 
quien injustificadamente 
etiquetó de bueno a 
Ramón  Cambero, parece 
una película de terror, pero 
si persiste esta danza, el 
panismo en Ixtlán, habrá 
llegado a su fin. 



Viernes 15 de 
Julio de 201616

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Viernes 15 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1984

Tuxpan
16

Se llevó a cabo el acto de Clausura Generación 2013-2016 
"Lic. Elvia Arias Valdivia" del Cendi Paulo Freire

Por Iyare Enríquez
Este pasado miércoles, la 
Presidenta del SMDIF, la 
señora Valentina López 
de Saldaña, asistió como 
invitada especial al Club 
de Leones, lugar donde 
se llevó acabo el acto 
de Clausura Generación 
2013-2016 "LIC. ELVIA 
MA. ARIAS VALDIVIA" del 
CENDI PAULO FREIRE de 
ésta Cabecera Municipal. 
Al finalizar dicho acto, 
la Directora del CENDI 
Paulo Freire, la Licenciada 
Elvia Ma. Arias Valdivia; 
agradeció a la señora 
Valentina por haber asistido 
a tan importante evento, 
asimismo, le expresó 
su agradecimiento hacia 
el Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera; 

por brindar su apoyo y 
respaldo ante las distintas 
gestiones que le han 
solicitado al edil, en lo que 
va de su administración 
como alcalde de Nuestro 
Municipio y en las cuales, 
Saldaña Barrera siempre 
ha apoyado con mucho 
entusiasmo y alegría.
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Tuxpan
Presentan avances de la campaña 
de descacharrización y limpieza
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elecciones el año entrante, como 
aquí en Nayarit, y será el resultado 
de las mismas lo que determine si 
trabajó bien o fue uno más de tantos 
que han ocupado el mismo cargo y 
que ahora literalmente han pasado 
prácticamente al olvido aun dentro 
de su mismo partido político.
Está bien, como señalan algunos 
analistas y conocedores de los 
entretelones políticos, de que se 
necesita ya sangre nueva en las 
dirigencias partidistas, así como 
en puestos de elección popular y 
legislativos; sin embargo, no nada 
más la juventud física por sí sola dará 
buenos resultados, sino una buena 
aplicación de conocimientos basados 
en la experiencia de viejos políticos 
pero honestos consigo mismos que 
no engatusen a los noveles con el 
viejo cuento de la disciplina partidaria 
y obediencia a ciegas a los altos 
mandos, tal y como se ha estilado 
desde siempre.
Así como cuando presentan a un 
nuevo entrenador de un equipo de 

futbol y que éste se agarra haciendo 
declaraciones y promesas que la 
mayoría de las veces jamás se llevan 
a cabo o simplemente no se cumplen 
por inverosímiles, igual se presentó 
don Enrique Ochoa diciendo ante sus 
correligionarios cosas que trascendieron 
mediáticamente en donde lo que más 
llamó la atención fue que irá tras los 
corruptos, tengan el cargo que tengan, 
que saneará las filas de su partido 
porque esto es algo de lo que más 
ha dañado la credibilidad del PRI 
últimamente.
Y al igual que en el futbol o cualquiera 
otro equipo del deporte que sea, por 
más buen director técnico que se 
tenga si el equipo falla no se llega a 
ningún lado; si quienes componen un 
equipo no acatan las instrucciones de 
su director, pues todo se convierte en 
un desbarajuste absoluto sin pies ni 
cabeza; y menos, si alguno de los 
miembros de ese equipo trata de 
sobresalir sobre los demás y hasta 
por encima de su propio dirigente, 
es obvio que todo tiene que seguir 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Pues el PRI está de plácemes estrenando 
presidente nacional, aunque al parecer 
no unánimemente, porque según 
dicen algunos enterados en política, 
Enrique Ochoa Reza fue impuesto y 
colocado como un miembro más del 
Gabinete presidencial; y esto porque 
no hubo terna participante, sino que 
de aire llegó a ocupar el puesto que 
dejó vacante el sonorense Manlio 
Fabio Beltrones Rivera, tal y como se 
vio o lo interpretó la mayor parte de 
la opinión pública en el país.
Y a propósito de Manlio Fabio Beltrones, 
esa mayoría de priistas institucionales 
que ahora aplaude la designación, que 
no elección del flamante presidente del 
PRI, dan la impresión de aplicar aquello 
de “el rey ha muerto, viva el rey”, y 
a otra cosa mariposa, a la cargada y 
a resaltar el cúmulo de virtudes que 
trae el nuevo presidente del partido. 
Y bien podrá tener un buen currículo 
el señor Ochoa Reza, pero a nivel 
político, es decir, de trinchera, de tener 
experiencia en cuestiones políticas, 
posiblemente carezca de esto, mas 
no de la teoría, porque se dice que 
es una persona muy preparada con 
título en Economía y en Derecho, 
pero como político de trinchera, de 
batalla, de campo pues, todo indica 
que nada de práctica tiene en estas 
lides, algo que le hará mucha falta si 
es que dura hasta el 2018 ocupando 
el mismo puesto; y la duda de que 
dure hasta ese año es porque habrá 

tronando.
Como en el caso de Manlio Fabio 
Beltrones que se tiene como un político 
de colmillo largo y retorcido, y que por 
lo mismo no se entiende el que ahora 
se le atribuya el supuesto fracaso del 
PRI del 05 de junio pasado, en donde 
más bien fue debido al equipo malo 
y por ende, las malas jugadas de los 
mismos. Entonces, en este entendido, 
si Beltrones Rivera no se impuso a los 
desobedientes o a lo mejor, por ser 
muy obedientes y por lo mismo él tuvo 
que obedecer y conducirse de acuerdo 
a una designación, es probable que 
Enrique Ochoa Reza tenga frente a 
sí un hueso muy duro que roer.
Por lo pronto, Ochoa Reza ha despertado 
buenas expectativas entre buena 
parte de sus correligionarios y hasta 
los que no están de acuerdo con 
su designación tendrán ahora que 
apechugar y disciplinarse si no 
quieren pasar al ostracismo político 
tan habitual, aunque sea en forma 
temporal, para quienes no se alinean 
a los designios mayores.
Tal vez hubo alguien más que quería 
la dirigencia del PRI; sin embargo, 
algo supo o le dijeron de que no era 
el momento adecuado y que mejor 
aplaudiera la llegada del ahora ungido, 
y que esperara tiempos mejores, 
a lo mejor al fin y al cabo no pase 
más allá del 2018 o antes en que se 
necesite otro nuevo líder del PRI a 
ver si ahora sí.

De plácemes, a ver si ahora sí

EN  TUXPAN descacharrización y limpieza 
que se han realizado a lo 
largo de 15 días, en distintos 
predios abandonados y 
casas deshabitadas de ésta 
Cabecera Municipal. Cabe 
mencionar que el Gobierno 
Municipal que encabeza el 

Por:  Iyare Enriquez.  
En la sala de juntas de 
C O P L A D E M U N ;  s e 
reunieron el día de ayer el 
Doctor Armando Vásquez 
Elías, Epidemiólogo de la 
Jurisdicción Sanitaria #3 
TUXPAN; Omar Santana 
Ponce, Jefe de Distrito de 

la Jurisdicción Sanitaria y 
Directores y Coordinadores 
de distintas áreas del H. XL 
Ayuntamiento. En la cual, 
se expusieron los avances 
correspondientes a los 
trabajos de la campaña de 

C. Salvador Saldaña Barrera; 
trabaja coordinadamente 
con el sector salud en los 
trabajos de descacharrización, 
limpieza y abatización en 
toda la cabecera municipal 
y sus ejidos.
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Como aspirante del PRI 

En Compostela

Agarra fuerzas Luis  Islas, rumbo 
a la Alcaldía de Compostela

Mujeres harán valer la equidad de 
género en la próxima contienda electoral
Compostela, Nayarit.- (Donkey) –
Mucho se habla de algunos personajes 
(hombres)  como posibles aspirantes a 
los diversos cargos de elección popular 
en el 2017, pero no se menciona a las 
mujeres aun cuando su participación en 
política debe tomar en cuenta, porque 
así lo establece la Constitución.
La paridad para el empoderamiento de 
las féminas ya es una realidad y ello 
ha despertado el interés de las mujeres 
para buscar espacios en las próximas 
contiendas electorales, cuyo objetivo 
podrán lograr porque saben trabajar y 
hacer política, sobre todo son mayoría 
y muy unidas. 
De tal manera, que en el Municipio de 
Compostela, ha sido muy visible el trabajo 
de las mujeres en actividades políticas y  
hoy ante la oportunidad que les brinda 
la equidad de género enmarcada en la 
Carta Magna, harán valer ese derecho 

que les corresponde, que es el 50 por 
ciento de las candidaturas a los diversos 
cargos de elección que dentro de los 
partidos políticos se reserven para las 
féminas.
El partido Revolucionario Institucional 
cuenta con mujeres valiosas y con 
suficientes tablas para contender por la 
Alcaldía, regidurías y las diputaciones 
correspondientes al Municipio de 
Compostela y en la lista tan solo por 
citar algunas, están, Leticia Pérez, Martha 
Lorena Duran Orozco, Guillermina Dueñas 
Joya y Carmen Adriana Andrade Martínez, 
todas ellas con mucho conocimiento en 
el ámbito de la administración pública 
y por ende excelentes prospectos para 
abanderar a su partido en la próxima 
contienda electoral.
Por otro lado vale la pena mencionar los 
nombres de otras féminas que han dejado 
parte de su vida en la promoción de sus 

candidatos, como Yolanda Viramontes y 
Blanca Pérez, Soledad (Chole) Guzmán 
Mares, y Teresa Hernández y Andrea 
Guzmán, quienes cuentan con una 
amplia trayectoria al interior del PRI 
que sin duda harían un buen papel 
como legisladoras o regidoras por sus 
demarcaciones, lo cual quiere decir 
que este instituto político tiene cuadros 
valiosos y con buena presencia para 
competir y ganar elecciones.
De tal manera, el priísmo procurara dar 
cumplimiento a la enmienda de equidad 
de género que garantiza paridad dentro 
del esquema político electoral, y a decir 
de los nombres, también permitirá la 
continuidad de un empoderamiento que 
no haría falta resaltar
Cabe mencionar que en la lista de mujeres 
aspirantes a la Alcaldía surge también 
la figura de Susana Borrayo González, 
quien buscara dicha posición por la 

vía independiente y para ello realiza 
trabajo hormiga que a su vez le permita 
ser tomada en cuenta a la hora de las 
definiciones
Otra de las que busca perfilarse a la 
Alcaldía, es la ex diputada federal, Gloria 
Núñez, quien tras la renuncia de su 
padrino político, Manlio Fabio Beltrones 
al CEN del PRI, quedó desprotegida y 
aún así, sin grupo político que respalde 
sus aspiraciones, sigue remando y son 
muchos los que dicen que al no ver 
condiciones en el PRI, buscara dicha 
posición por la vía independientes, pero 
ello quizá sea solo rumor.

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Sin lugar a dudas, 
el Ingeniero Luis Alberto Islas 
Martín, es considerado por 
los diversos sectores de la 
población, como un fuerte 
aspirante del PRI a la Alcaldía 
de Compostela.
Su acercamiento con la gente, 
su disposición para servir y su 
participación constante, abierta 

y limpia como activista de 
su partido, lo convierten 
en la opción más viable 
para ser no solamente 
candidato, sino también 
para ganar la Alcaldía en 
el 2017.
Además de esta fortaleza, 
es de reconocer que Islas 
Martín, se ha distinguido 
por mantiene una buena 
relación con la dirigencia 
nacional, con los integrantes 
de los comités directivos, 
estatal y municipal del 
PRI, sobre todo con los 

diversos grupos políticos, 
así como también con la 
gran mayoría de militantes, 
simpatizantes y seguidores 
de su partido, lo cual es 
una virtud que pocos la 
tienen. 
Cabe mencionar que el 
Ingeniero Islas además 
de emprender desde 
hace años actividades 
empresariales, destaca 
por su cercanía con el 
sector agrario de la parte 
alta y baja del municipio 
de Compostela, pues 

continuamente hace presencia 
en eventos ejidales, convivios 
familiares y festejos patronales, 
como el de Carrillo Puerto,  
lo cual le ha permitido ganar 
muchos amigos, simpatías y 
ahora ser contemplado como 
una buena opción para  que 
los represente, primero como 
candidato de su partido y, 
posteriormente, como Alcalde 
de Compostela.
Se trata de una persona muy 
activa y participativa, con 
una trayectoria de trabajo de 
más de 37 años al interior del 
PRI, donde ha participado en 
diversas campañas políticas 
en apoyo a candidatos de su 
partido a los diversos cargos 
de elección, entre ellas la 
del presidente Enrique Peña 
Nieto y la del Senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez.
El Ingeniero Luis Islas, es 
un político que apuesta a la 
unidad de la militancia priista, 
porque sabe que sólo así se 
logrará el triunfo de su partido 
en las elecciones locales del 
2017, así como también en 

las federales del 2018, cuyo 
propósito buscara  efectuar a 
través de un  trabajo intenso 
de concientización en cada 
una de las comunidades de 
su Municipio.   
Seguramente que de ser 
tomado en cuenta  su trabajo y 
su excelente presencia ante la 
gente, el PRI no solo tendrá un 
buen candidato a la Alcaldía, 
sino también la garantía 
de seguir manteniendo su 
hegemonía en este Municipio, 
por lo que sus seguidores 
y simpatizantes que no son 
pocos, ya se encuentran 
promoviéndolo como aspirante 
a la Presidente Municipal.
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Párroco de Las Varas montará su yegua
*La fina yegua cuarto de milla se la ganó el padre
El Presidente de la Unión 
Ganadera local de Nayarit Jorge 
García Sánchez  hizo entrega 
del premio que consiste en una 
hermosa yegua cuarto de milla, 
obsequio del Gobernador del 
Estado para recabar fondos pro 
construcción del apostolado de 
Las Varas.
La gran sorpresa fue que el padre 
Lucio párroco de Las Varas,  
fue al poseedor del número 
agraciado de acuerdo al sorteo 
celebrado con la Lotería Nacional 
y correspondió justamente al 
dirigente ganadero hacer entrega 
de manera personal del premio 
al ganador, y lo hizo en la iglesia 
de Las Varas luego de la misa de 
6 ante la presencia de feligreses 
y pueblo en general, en un 
evento en el que el padre quedó 
muy contento y agradecido con 
dios por haberle mandado esa 
bendición, y quizás muy pronto 
veremos al clérigo montado 
sobre su fina yegua cuarto de 
milla, reveló García Sánchez.
Luego de este evento, entrevistado 
sobre la polémica entrega de 
vaquillas que recientemente hizo 
el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda en el norte 

de la Entidad, el Presidente de la 
ganadera explicó que el pasado 
miércoles fue la entrega de 
vaquillas a los beneficiarios del 
canal centenario, donde fueron 
beneficiadas muchas familias de 
Nayarit, “y lo que puedo decir 
es que la gente confunde las 
cosas, no hay porque rumorar, 
porque son tres cosas por asi 
decir diferentes, una es la 
entrega del canal centenario a 
la gente que tiene sus praderas 
a ellos se les dio su ganado, 
la segunda es que se pagó de 
contado y tercera es el crédito a 
un año, solamente que la gente 
confunde y lo muestra de otro 
modo, pero en la realidad no 
hay nada que esconder, todo se 
realizó de manera transparente 
incluso ante notario”, afirmó.
“Quienes lo vimos nos dimos 
cuenta del acto, de hecho hubo 
notario público que dio fe de 
cada vaquilla que se entregó, 
incluso una persona del Tambor 
que estaba enferma no llegaba 
por sus vaquillas de alrededor 
de un millón de pesos de apoyo 
y nuestro gobernador en vez 
de entregarlo a alguien, ya 
sea al comisariado ejidal o una 

tercera persona, optó por no 
entregarlo porque debía ser 
solamente al beneficiario y  el 
notario dio fe que era así, pero 
como a la hora y media ese 
señor todo enfermo apareció 
y le fueron entregadas sus 
vaquillas” remarcó el dirigente 
ganadero.
Nadie faltó cierto que a veces 
la gente habla, pero la realidad 
fue otra, yo estoy orgulloso –
insistió-, de haber estado ahí 
presente para ser testigo de 
tanto beneficio a la gente, son 
apoyos  por 5 años para mí es un 
regalo en pocas palabras,  son 
herencias de por vida porque 
dar a una persona 20 vaquillas a 
5 años para que vaya pagando 
con puras crías, quien lo hace, 
nadie, solo este hombre que 
comprende al productor y que 
es nuestro Gobernador.
Al referirse a otros apoyos 
para los ganaderos Nayaritas, 
el Presidente de la Ganadera 
regional de Nayarit Jorge García 
Sánchez, dijo que apenas el 
miércoles pasado se reunió 
con los Presidentes de todo el 
Estado junto con sus mesas 
directivas, para informarles de 

lo de FIRA y que solamente 
queda este mes de Julio para 
ver los beneficios para el 
gremio, ya que la instrucción 
del Gobernador es que se 
reunieran para informarles todo 
lo que hay en puerta a través 
de FIRA, ya que son infinidad 
de apoyos los que se vienen, 
y que solamente quedan 17 

días para que la gente meta 
sus papeles de apoyo por 
FIRA, y que los productores de 
ganado requieren hechos para 
salir adelante y quieren más 
vaquillas para repoblamiento, 
quieren empastar sus tierras, 
quieren nivelarlas y más apoyos 
de acuerdo a las necesidades 
de cada uno de ellos.

Mercados Emergentes de Sudamérica 
Responden Positivamentemontará su yegua

•En Brasil, Argentina, Colombia y Perú se han visitado 226 agencias de viajes y mayoristas 
en el primer cuatrimestre de 2016, logrando capacitar a 1,717 agentes de viajes y ventas 

sobre Riviera Nayarit y Puerto Vallarta.

Las acciones de la Campaña de 
Promoción Conjunta Puerto Vallarta-
Riviera Nayarit para estimular los 
Mercados Emergentes de Sudamérica, 
en Colombia, Perú, Argentina y Brasil, 
han resultado positivos.
 “Cada país tiene sus particularidades 
y sobre la marcha se van adecuando 
las estrategias, por ejemplo Colombia, 
que por ser el que mejor ha respondido, 
es al que más llevamos promoción”, 
destacó el director general de la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, Marc Murphy.
Con base en la información de las 
estadísticas de afluencia, densidad, 
gasto promedio y turistas noche, 
entre otros rubros que arroja el 
Barómetro de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de la Riviera Nayarit 
(OVC), considerando 2015 y lo que 
va de 2016 se concluyó lo que a 

continuación se comparte:
En cuestión de afluencia de los 
mercados en mención, este primer 
cuatrimestre del año en primer lugar 
está Colombia, le sigue Argentina, 
Brasil y Perú. Cabe mencionar que 
todos estos mercados han marcado 
un 200% de incremento de afluencia 
comparado con el mismo periodo 
de 2015.
Argentina, Colombia y Perú, han 
mostrado un aumento del 25% en el 
gasto promedio durante su estancia. 
Más del 50% de las visitas de 
sudamericanos al destino vienen 
por motivo de vacaciones o 
placer, después por viajes de 
incentivo y/o eventos deportivos.
Acciones durante el primer 

cuatrimestre 2016
En Perú se visitaron un total 
de 51 agencias de viajes y 

mayoristas donde se logró capacitar a 
561 agentes de viajes y ventas. Para 
Argentina la cifra es de 44 agencias y 
mayoristas visitadas con un alcance 
de 210 agentes.
En Brasil fueron 58 agencias de viajes 
y mayoristas, con un alcance de 354 
agentes de viajes. Colombia por ser 
el mercado que mejor ha respondido, 
tuvo mayor cobertura con 73 visitas 
a agencias de viajes y mayoristas, 
capacitando a 592 agentes de viajes 
y ventas.
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El PRI cuenta con 
fuertes aspirantes a 
regidores en el 2017

Perdido el diputado 
federal Efraín “El 

Gallo” Arellano Núñez, 
de su distrito electoral

* Gilberto, “El Cuate Zepeda”, y Efraín Kichik; demarcaciones 2 y 3.

Por: Pedro Bernal
Tecua la ,  Nayar i t . -  No 
ceden campo, ni bajan 
la guardia, mil i tantes y 
simpatizantes priistas en las 
demarcaciones electorales 
2y 3 respectivamente; y con 
un trueno de voz argumentan 
que el “Cuate Zepeda” 
será regidor en la próxima 
administración municipal.
Zepeda Noriega, es una 
persona humilde, honesta 
y trabajadora al servicio de 
quien lo necesita, esos son 
los requisitos que pidió en 
su primer mensaje el nuevo 
líder al tomar protesta como 
dirigente del PRI del comité 
ejecutivo nacional: “A TODOS 
LOS PRIISTAS HABIDOS 
Y POR HABER, no más 
políticos corruptos en nuestro 
partido”, dijo: “todo el que se 
siente menos preciado por 
nuestro partido habremos 
de convencerlo para que 
regrese de donde nunca 
debió de irse y más si fue 
por caprichos o necedad de 
poder; de algunos dirigentes 
que no tienen la facultad para 
expulsar compañeros que por 

muchos años han servido 
a nuestro partido político, 
desde ahora, todos, como 
una sola familia la familia 
priista, trabajaremos juntos 
para darle al pueblo de México 
sus estados y municipios lo 
que este partido a construido 
durante muchísimos años”.
Esa es una de las fuertes 
razones por la que los 
militantes priistas aseguran 
que ya no habrá dedazo la 
demarcación 2; será para 
Gilberto “El Cuate” Zepeda 
Noriega.
Por otro lado, en la demarcación 
3, el fuerte aspirante, el 
‘utlity’ -como se dice en el 
argot beisbolero-; pero aquí 

es por el gran trabajo 
ciudadano que hace 
dentro y fuera de sus 
funciones en el gobierno 
municipal y porque los 
priistas y no priistas 
de la demarcación 
antes mencionada, 
a rgumen tan ,  que , 
Efraín Kichik Ceja 
sigue con preferencias 
electorales muy altas en 
esta demarcación para 
que ocupe una silla en 
el próximo cabildo del 
2017.      

*El Vaquetón se la pasa en México comiendo tortas y 
galletas y jamás ha regresado a su distrito de la zona 

norte de Nayarit 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 
TECUALA.- En la zona norte 
de Nayarit, son incontables 
los ciudadanos que buscan 
afanosamente al diputado federal 
Efraín El Gallo Arellano Núñez, 
legislador por este distrito, ni sus 
luces comentan  a este medio 
informativo Gente y Poder, no 
aparece por ningún lado nuestro 
flamante diputado federal en 
mención, salido  del Partido 
Revolucionario Institucional.
Cerca de cumplir un año de 
haber tomado protesta en la 
Cámara de Diputados Federal, 
ya ni sus luces, esta clase de 
políticos les vale un sorbete la 
situación como viven quienes 
le dieron el voto para llegar a 
donde está, los municipios de 
Tecuala, Huajicori,  Acaponeta  
y otros más  recuerdan muy 
bien a este político, dicen por 
su figura física y su labia para 
convencer a que la gente votó 
por él, es por demás lamentarse 
porque ya sabiendo de cómo se 
viven de la gente estos parásitos 
humanos y sinvergüenzas, que 
más adelantito vendrá otra vez 
a llorar diciendo que el bajará 
los recursos y obras necesarias 
y de gran utilidad para los 
municipios ya mencionados.
Ya se acercan las elecciones 
estatales y en el revolucionario 
institucional, algunos militantes 
argumentan que nada han 
obtenido de este político que les 
prometió el cielo y las estrellas, 
y no nada más es el también hay 
senadoras por Nayarit, que de 

repente desaparecen y se van 
hasta la capital mexicana, donde 
haya no sienten las mentadas 
que les avientan lo votantes 
por su nula presencia en estos 
lugares del norte de Nayarit.
Luego se sienten disque tristes 
y ofendidos porque su partido el 
PRI perdió, pues así como no 
va a perder! este ente político 
con tanto legislador bueno para 
nada, que no se ha preocupado 
por atender de  la familia 
priista, a los que anduvieron 
casa por casa recibiendo los 
recordatorios de la jefa de la 
familia,  peleándose con sus 
vecinos hasta terminar con una 
bonita amistad, nada más por 
cumplir con gente vaquetona y 
vividora del erario público, tener 
una verdadera responsabilidad 
de lo que es su trabajo, con los 
que le dieron su apoyo para 
llegar adonde esta”, así termina 
la conversación con ciudadanos 
del norte de Nayarit que muy 
amorosamente recuerdan al 
diputado federal priista, EFRAIN 
“EL GALLO” ARELLANO porque 
jamás ha vuelto a los municipios 
norteños de Nayarit.
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AMLO: modificar, no derogar la reforma 
educativa; es posible la alianza con el PRD
CIUDAD DE MÉXICO.- 
Andrés Manuel  López 
Obrador dijo que no procede 
la derogación de la reforma 
educativa como lo demanda 
la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) pero sí modificarla 
desde el poder legislativo en 
sus aristas “más dañinas”.
También, por primera vez, el 
dirigente de Morena abrió la 
puerta a una alianza con el 
PRD, siempre y cuando su 
expartido “se deslinde de la 
mafia en el poder”.
En  en t rev is ta  con  e l 
comunicador Ciro Gómez 
Leyva de Radio Fórmula, 
el dos veces excandidato 
presidencial habló largo sobre 
el conflicto magisterial que 
encabeza la CNTE contra 
la reforma educativa que 
aprobaron el PRI, PAN y 
PRD como parte del polémico 
Pacto por México.
Consideró que no se puede 
derogar la reforma educativa 
como plantea la CNTE, pero 
que es urgente modificarla 
antes del 1 de septiembre y 
que el gobierno acepte que 
en este tema se equivocó.
“Hay que quitar las aristas más 
dañinas como la evaluación 
docente que es necesaria 
pero no así, no de manera 
punitiva, se necesita una 
evaluación pedagógica”, 
matizó.
El político tabasqueño reprobó 
la estrategia del gobierno 

de Enrique Peña Nieto de 
desacreditar y encarcelar a 
los dirigentes del magisterio 
disidente.
“Es una vergüenza y lo sabe 
Enrique Peña Nieto, Aurelio 
Nuño, Miguel Ángel Osorio. 
Acusarlos de lavado de dinero 
es un exceso. No merecen 
eso los maestros”.
Sobre Nochixtlán, en donde 
policías federales asesinaron 
a ocho personas, López 
Obrador exigió que el gobierno 
federal aclare lo ocurrido y 
no sea un asunto más que 
queda en la impunidad.
Para el dirigente de Morena, 
quien se perf i la hacia 
su tercera candidatura 
presidencial “no se puede 
construir el nuevo México a 
partir de escombros; tenemos 

que l legar al 2018 con 
estabilidad y paz social para 
que la entrega de la estafeta 
se de en un ambiente de 
normalidad política”.
En cuanto a una posible 
alianza con el PRD, tema 
totalmente cancelado hasta 
antes de la entrevista matutina, 
López Obrador adelantó que 
si su expartido se deslinda 
auténticamente del PRI, el 
PAN y el gobierno federal, 
Morena podría analizar la 
posibilidad de concretar 
una alianza con miras a los 
comicios presidenciales del 
2018.
“Se los planteé cuando 
estaban a punto de firmar el 
Pacto por México, planteé 
que tenían que hacer un 
deslinde y no ocurrió, pero 

si (ahora) hay un deslinde 
claro, si ocurre ese deslinde, 
y si tienen un proyecto claro 
de transformación del país 
podríamos tomar la decisión 
porque el problema no está 
en los militantes de ese 
partido”, indicó.
En la larga entrevista 
radiofónica, adelantó que 
de ganar los comicios de 
2018 procurará para México 
justicia y no venganza.
“Mi fuerte no es la venganza, 
México requiere justicia no 
venganza y cortar de tajo 
con la corrupción ese el 
principal problema, no soy un 
peligro, no vamos a permitir 
la corrupción pero no voy 
a hacer cacería de brujas, 
no es tú me la debes y voy 
contra ti, eso no”, aseguró.

Y detalló: “Al llegar nosotros (a 
la presidencia), como espero 
suceda, habrá una etapa 
nueva con leyes nuevas, 
reglas nuevas. Son dos 
cosas las que propongo en 
lo fundamental: un acuerdo 
para que todos los mexicanos 
elevemos a rango supremo 
la honestidad y la austeridad 
republicana, no derroche, no 
lujos, no un gobierno rico 
con pueblo pobre”, advirtió.
Sobre sus ingresos, López 
Obrador reiteró que vive de 
los 50 mil pesos que gana 
como dirigente de Morena, 
de las regalías de sus libros 
“de los que se que venden en 
promedio 120 mil ejemplares” 
y de dar conferencias por 
las que en algunos casos le 
pagan hasta 20 mil dólares.

Para 2018, unidad de izquierda 
“sin condicionamientos”: Mancera
Ciudad de  Méx ico .  E l  j e fe 
de Gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, 
se pronunció por la unidad de 
la izquierda rumbo a la elección 
presidencial de 2018, pero "sin 

condicionamientos".
Al referirse a las declaraciones 
del presidente de Morena, Andrés 
Manuel Obrador, en las que abrió 
la posibi l idad de una al ianza 
con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), manifestó 
que si "de entrada a ti te califican 
como que estás trabajando con la 
mafia en el poder, pues me parece 
que es algo que te denosta... Al 
menos a mí no me queda el saco".
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El auto empleo la 
apuesta del Gobierno 

de la Gente

Política

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia 
López de Sandoval , 
entregó mater ia l  del 
Programa Hogares Unidos 
a cientos de mujeres de 
las comunidades de El 
Limón, Laureles, Morillos, 
San Felipe, Milpas Viejas, 
Huachotita y El Filo del 
municipio de Tecuala.
“Queremos que ustedes se 
beneficien con el Programa 
de Hogares Unidos, que se 
capaciten que tengan un 
ingreso, a cinco años de 
trabajo mi esposo Roberto 
Sandoval quiere que a 
nuestro Nayarit le siga 
yendo bien, que las mujeres 
tengan en sus manos la 
posibilidad de crecer por 
eso continúa gestionando 

los recursos para que este 
programa continúe”, dijo 
la titular de la asistencia 
social en el estado.
Luego de entregar el 
material para elaborar 
bolsas, sombreros y 
artículos para el hogar, 
aprovechó para comentar 

sobre los servicios que 
el Gobierno de Nayarit 
brinda a todas las familias 
nayaritas, como lo es la 
Funeraria de la Gente, un 
servicio muy necesario para 
las familias que no tienen 
recursos económicos para 
solventar un gasto, cuando 
sufren la pena de haber 
perdido un familiar.
L a s  m u j e r e s  s e 
mostraron contentas con 
la visita y reafirmaron 
sus ganas de sal i r 
adelante, capacitándose 
y beneficiando a sus 

familias con la venta de 
los productos, María Luisa 
Hernández, maestra de 
Hogares Unidos en la 
comunidad de San Felipe, 
capacita a 42 mujeres, una 
de sus alumnas exportó 
más de cien pares de 
huaraches a Estado Unidos 
y comentó: “algo de mucha 
ayuda para mi familia, 
porque lo que nos trae 
hacemos artesanías y de 
ahí sacamos dinero, me 
siento orgullosa de Roberto 
y Ana Lilia, porque nos 
están dando ese apoyo”.
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Victima de 
males cardiacos 

muere Lucio 
el “Surdo” 
Ramírez de 
Puerta Azul Convención Nacional Republicana, 

un espectáculo político
Por José María 

Castañeda
Ayer nos encontramos con 
la triste noticia del sensible 
fallecimiento de mi amigo 
Lució Ramírez, luego de 
que sufriera un ataque al 
miocardio que en breves 
minutos le costó durante el 
trayecto la cruz roja  según 
fuimos.
Lucio Ramírez, quien era  
originario y vecino de la 
comunidad de Puerta Azul, 
laboraba como guardia de 
seguridad en el almacén 
de la Bimbo de esta ciudad, 
por lo que al terminar su 
jornada laboral a bordo de 
su motocicleta color verde, 
emprendió el regreso a su 
hogar mencionando nuestras 
fuentes que muy posiblemente 
le sobrevino el ataque cardiaco 
cuando iba a bordo de su 
motocicleta donde al parecer 
Lucio, quien era una persona 
de aproximadamente 1.90 
de estatura con algunos 
118 kilos de peso, trato de 

llegar a su domicilio, sin 
embargo resultando extraño 
que en lugar de girar los 
manublios de su vehículo de 
dos llantas  este se siguió 
de frente  siendo a la altura 
del crucero de Santiago, 
donde le fallaron las fuerzas 
desplomándose pesadamente 
sobre su costado izquierdo 
hasta que llegó la ambulancia 
de la cruz roja.
Familiares del ahora occiso 
señalan que Lucio, falleció 
en el trayecto al seguro  
popular, por lo que en el lugar 
únicamente se concretaron 
a realizar la documentación 
requerida así como a esperar 
el arribo del agente del 
ministerio público para los 
tramites de ley, descanse en 
paz quien fuera un magnifico 
pitcher del  equipo de Puerta 
Azul, Lucio Ramírez, mi 
condolencia más sincera para 
mi amigo Manuel Arcega, para 
la Güerita su hermana y para 
los demás familiares descanse 
en paz Lucio Ramírez. 

Nueva York. La pugna electoral 
se podría volver un conflicto 
armado en Cleveland. Si no hay 
sorpresa, Donald Trump será 
coronado ahí la próxima semana 
como candidato presidencial 
del Partido Republicano donde 
festejarán todo un abanico 
de grupos de odio políticos, 
líderes conservadores y sectas 
cristianas fundamentalistas, 
muchos de los cuales prometen 
llevar sus armas de fuego a la 
fiesta.
La Convención Nacional 
Republicana sesionará durante 
cuatro días a partir del 18 de 
julio en Cleveland, en lo que 
promete parecerse más a un 
reality show que ofrecerá un 
desafío casi imposible para los 
satíricos políticos del mundo.
Pero en las afueras del 
espectáculo político, del otro 
lado del perímetro de seguridad 
intensa custodiado por el Servicio 
Secreto y un despliegue masivo 
de fuerzas de seguridad, las 
autoridades se preparan para 
las manifestaciones, marchas 
y actos de una amplia gama de 
simpatizantes de Trump como 
de sus opositores.
En los alrededores del centro de 
convenciones las autoridades 
han prohibido todo tipo de 
objetos incluyendo bolas de 
tenis, pistolas de agua, latas 
de comida entre muchos más, 
pero no las armas de fuego.
En el estado de Ohio por ley 
uno puede portar de manera 
visible todo tipo de armas de 
fuego “legal”. Por lo tanto, y 
sólo por insistencia del Servicio 
Secreto, sólo se prohibirán las 
armas dentro del perimentro de 
seguridad de la convención.
Así, grupos de supremacía 
blanca, fuerzas antimigrantes, 
skinheads racistas, militantes 

ultraderechistas, cristianos 
fundamentalistas antiaborto, 
entre otros, han indicado que 
estarán presentes en las calles 
de Cleveland para celebrar a 
su candidato, pero también 
demostrar su fuerza, con todo 
y armas. Varios insisten a los 
medios en que portar armas es 
“el derecho de todo ciudadano 
para defenderse”.
Aun delegados del partido 
y otros políticos nacionales 
orgullosamente portarán sus 
armas. Un delegado de Trump, 
Jamie Klein, indicó que portará 
su pistola de 9 milímetros cuando 
cene todas las noches durante 
la convención, explicando a 
National Public Radio que 
“creo que [eso] es parte de 
los valores republicanos, los 
valores estadunidenses, ser 
responsable para la propia 
seguridad de uno”.
A la vez, se espera que diversas 
organizaciones y activistas 
opositores a Trump y sus 
políticas también estén en las 
calles -y en las áreas designadas 
por las autoridades para la 
libre expresión a una distancia 
de la convención- incluyendo 
defensores de derechos y 
libertades civiles, defensores 
de los derechos de inmigrantes 
y de la mujer, ambientalistas, 
veteranos opositores a las 
guerras y más. Estos incluyen 
agrupaciones que han anunciado 
que construirán “un muro contra 
el odio” alrededor de Trump y 
su convención (https://www.
indiegogo.com/projects/wall-
off-trump#/).
En el clima cada vez más 
tenso generado por las olas 
antimigrantes y racistas nutridas 
por la candidatura de Trump, 
como el deterioro de las 
relaciones entre comunidades 

afroestadunidenses y la policía, 
y el incidente en Dallas de la 
semana pasada donde perecieron 
cinco policías blancos, hay cada 
vez más preocupación por lo 
que podría ocurrir en Cleveland 
la próxima semana.
Una activista religiosa progresista 
de Ohio expresó a sus redes 
su temor por lo que llama 
un “ambiente explosivo” que 
podría ser un campo “peligroso 
y potencialmente trágico” para 
los activistas.
 Control y represión
La ciudad de Cleveland, que 
tiene un fuerza policiaca bajo 
supervisión del Departamento 
de Justicia de Estados Unidos 
por sus problemas crónicos, 
obtuvo 50 millones de dólares en 
fondos federales para efectos de 
seguridad durante la convención, 
incluyendo 20 millones para 
equipo antimotines de todo tipo.
Las intensas medidas de 
seguridad -justificadas tanto por 
la ya aparentemente permanente 
amenaza “terrorista” como 
por “seguridad ciudadana” 
durante las esperadas protestas 
y manifestaciones- incluyen 
medidas “preventivas” que son 
más bien entendidas como de 
intimidación y supresión. Agentes 
del FBI y otras agencias de 
seguridad pública han visitado 
casas de conocidos activistas 
en la región para preguntarles 
por sus planes e intenciones 
durante la convención. Muchos 
activistas que están preparando 
actos, eventos y otras cosas para
Cleveland suponen que hay una 
amplia vigilancia clandestina 
de ellos. Las autoridades 
municipales ya han preparado 
celdas para unas mil personas al 
día y los tribunales funcionarán 
20 horas al día para procesar 
a arrestados.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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Santiago cuna de magníficos, 
peloteros, buenos políticos y 

mejores intelectuales

Mientras en Ibarra el Candil y autoridades hacen lo contrario

Alumnos de la Universidad 
Tecnológica celebraron el 

Día Internacional del Árbol 
Por José María 

Castañeda
El día de ayer jueves 14 
de julio, se conmemoró el 
Día Internacional del Árbol, 
por lo que en la UTC el 
rector de la mencionada 
institución educativa festejo 
el acontecimiento con un 
programa de reforestación 
al interior de la máxima casa 
de estudios en el municipio.
Además del rector Manuel 
Quintero Borrego,  se contó 
con la totalidad de los 
integrantes de la comisión 
de educación ambiental, así 
como estuvo como invitado 
de honor el ambientalista 
Santiaguense Ingeniero 
Ignacio Vallarta Chan, y 
la totalidad del alumnado, 
en este evento alumnos 
mostraron los adelantos en 
foliares orgánicos derivados 
de la lombriz roja, que 
vendrá a apoyar los cultivos 
tradicionales como son el del 
frijol, cuya base substancial 
se deriva en las aplicaciones 
de foliares y químicos  mismos 
que en los últimos años 
han sido rechazados por 
los mercados nacionales e 
internacionales.
Pero mientras que en la  
Universidad Tecnológica 
de la Costa,  se celebra 
el Día Internacional del 
Árbol, paradójicamente el 
presidente de la Comisión 
de Ecología en el cabildo 
santiaguense cuyo nombre 
es Alfonso Virgen, este hace 
caso omiso de sus funciones 
convirtiéndose en el principal 
depredador de la ecología al 
permitir que personas como 
fue el caso del marisquero 
Albino Quezada, derribara 
una Ceiba centenaria en aras 
de continuar construyendo 

locales comerciales en el 
andador del bordo.
Pese a la advertencia que 
le hiciera en un programa 
matutino de noticias el 
delegado de Conagua, y 
ex presidente municipal 
de Tepic, Héctor el “Toro” 
González Curiel, quien se 
dio el lujo de declarar que al 
Candil lo estaba investigando 
la PGR, la misma Conagua, y 
una institución ambientalista 
por el ecocidio cometido, 
además el funcionario federal 
se fue todavía más arriba al 
señalar que el concesionario 
de la cuenca del río Santiago, 
estaba incurriendo en el delito 
de sacar arena del cauce 
del río sin tener permiso 
para ello, mencionando para 
finalizar que podría Conagua 
quitarle la concesión cosa 
que no se ha llevado a 
cabo, y el Candil, continua 
construyendo y sacando 
arena sin que nadie se lo 
impida.
Pero retomando el tema del 
presidente de la comisión de 
ecología del ayuntamiento el 
neo-priista Poncho Virgen, 
este permitió el derribamiento 
de la totalidad de árboles de 
trueno que se encontraban 
en el boulevard de acceso  al 
poblado de Pozo de Ibarra, 
sin tomar en cuenta el daño 
que se le hace al ecosistema, 
en fin, allá en Tepic, sus 
habitantes demostraron 
tener el suficiente producto 
gallináceo para manifestarse 
en contra del empresario 
Miguel Sierra, que tumbo 
una centenaria Ceiba para 
construir un Oxxo, sin 
embargo aquí hasta de eso 
carecemos salvo este perro o 
sea yo, que le echa ladridos 
a la luna, sea por dios.

Por José María Castañeda
Para gusto de los aficionados al 
rey de los deportes el béisbol, 
hoy retomamos nuestra página 
de deportes con los resultados 
del pasado fin de semana y los 
juegos programados para este 
fin de semana disculpando el 
trabalenguas del reportero.
Los resultados del beisbol de la 
primera fuerza categoría libre 
son los siguientes, los Cachorros 
de Valle Morelos, le ganaron al 
equipo de Santiago por score 
de 6x3 el pitcher ganador fue 
Rubén Acosta y el derrotado 
Samuel Ulloa, por la tarde el 
Tizate perdió ante el fuerte equipo 
de la región de las Haciendas 
por pizarra final de 8x3 y en el 
campo deportivo de los Corsarios 
de la Presa equipo de mi amigo 
el Terry Velázquez, QEPD los 
Indios de Sentispac  vencieron 
al selectivo Nayarit, y por la 
tarde el Suterm del Paquillas 
Santana Flores vencieron a 
los arroceros de Sauta, luego 
de estos resultados el standing 
queda de la siguiente forma.
 Suterm marcha de líder con 3 
jugados 0 perdidos 1 empate. 
Las Haciendas van en segundo 

lugar con 3 ganados 1 perdido 
y cero empates, la Selección 
Nayarit marcha en el tercer puesto 
con dos ganados un perdido, y 
un empate, en cuarto lugar va 
Santiago, con 2 ganados y dos 
perdidos con cero empates, 
Sentispac va empatado con 
Santiago, con 2 ganados y 2 
perdidos, en 5 lugar marcha Valle 
Morelos con 1 ganado, 2 perdidos 
y un juego pendiente, luego 
marcha el tizate con 1 ganado 
3 perdidos y cero empates, y 
con el farol rojo marcha Sauta 
con 0 ganados 3 perdidos y un 
pendiente.
 Los juegos para este domingo 
17 de julio son a las 11 a.m. en el 
estadio se enfrentan los Indios de 
Sentispac contra Valle Morelos, 
en la Presa a la misma hora 
es decir a las 11 se enfrenta el 
equipo invicto el Suterm contra 
el Tizate y a las 3 de la tarde se 
enfrenta Santiago, contra Sauta, 
y a las 3 de la tarde en el estadio 
juegan Selección Nayarit, contra 
las Haciendas. Así brevemente 
en la liga sabatina de beisbol los 
ahijados del Paquillas Santana 
el Suterm se corona campeón 
de la liga convirtiéndose en 

equipo vi-campeón, luego de 
vencer dramáticamente a los 
universitarios de la  UTC del 
ingeniero Manuel Quintero.
Por cierto, la efervescencia por 
el rey de los deportes  es tanta 
que ese mismo día que se coronó 
campeón el SUTERM dio inició 
una etapa más de ese beisbol 
para trabajadores luego de que 
se inscribieran 6 equipos cuyos 
resultados daremos a conocer en 
la siguiente edición, y pues con 
esto damos a conocer porque 
Santiago, se sigue significando 
por ser un verdadero semillero de 
buenos peloteros, que comienzan 
y que terminan por lo que en 
verdad me siento orgulloso 
de mi pueblo Santiago, donde 
como en botica tenemos de 
todo buenos peloteros, buenos 
políticos, buenos intelectuales y 
brillando con luz propia el poeta 
Octavio Campa Bonilla, quien 
efectivamente vio la luz primera 
en San Ignacio Sinaloa, pero 
como el mismo lo menciona de 
3 días de nacido me trajeron a 
Santiago y aquí fui registrado por 
mis padres ajuuuuua dijera el 
doctor Agraz, cuando se siente 
motivado.


